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Истринские Вести

ЖИТЕЛИ КОСТРОВСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ 
ПОЗДРАВИЛИ С ЮБИЛЕЕМ БЫВШУЮ 
ФРОНТОВУЮ МЕДСЕСТРУ ТАТЬЯНУ 
ФИРСАНОВУ.  
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МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР ПОСТАВИЛ 
СПЕКТАКЛЬ ДЛЯ СЕМЕЙНОГО ПРОСМОТРА 
«КОТ В САПОГАХ». ЗРИТЕЛИ СТАЛИ 
НЕПОСРЕДСТВЕННЫМИ УЧАСТНИКАМИ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ. 

2 

В ДЕДОВСКОЙ ШКОЛЕ БОЛЬШОГО ТЕННИСА 
ПРОШЛА НОВОГОДНЯЯ ЭСТАФЕТА. 
ВОСПИТАННИКИ ШКОЛЫ СОРЕВНОВАЛИСЬ 
В СКОРОСТИ И ЛОВКОСТИ. 
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В Москве проезд на метро 
подорожал с 22 до 26 рублей, 
проезд на троллейбусе и 
трамвае — с 20 до 24 рублей 
(купить билет у водителя 
можно вообще только за 
28 рублей). Не слишком 
отстаем от москвичей и мы. 
Так, например, прокатиться 
от Истры до Тушино на 
электричке теперь можно за 
82 рубля 50 копеек.

С 
начала года проезд в авто-
бусе по Истре стоит 22 ру-
бля, от 5 до 7 километров 

— 26 рублей, и дальше за каждые 
2,5 километра придется допла-
тить еще по 4 рубля. За удоволь-
ствие доехать до столицы на ав-
тобусе теперь придется заплатить 
90 рублей. Как уже сказано выше, 
невесело дело обстоит и с приго-
родными поездами — здесь сто-
имость билетов возросла в сред-
нем на 20% (на два рубля за зону), 
а принимая во внимание тот факт, 
что большинство жителей района 
пользуются все же не автобусами, 
а электричками, то подорожание 
это в значительной степени за-
тронет их кошельки.

Правда, можно купить проезд-
ной билет на месяц, но сильно сэ-
кономить на этом не получится: «Я 
просто глазам своим не поверил. 
Да, разговоры о том, что цены на 
проезд в электричке повысятся с 
нового года, велись уже давно, но 
чтобы настолько… Я езжу на рабо-

ту каждый день из Истры в Москву 
и обратно и постоянно покупаю 
проездной. Если раньше сезонка до 
Ленинградской обходилась мне в 2 
тысячи 400 рублей, то теперь пред-
лагают ее купить за 3 тысячи 106 ру-
блей. Правда, если брать проездной, 
действующий только в будние дни, 
то получается 2 тысячи 800 рублей. 
Такая вот невесёлая арифметика», - 
рассказал нам Федор Огороднов.

Повышение тарифов на транс-
порт объясняют сохраняющейся 
инфляцией и ростом цен на энер-
гоносители. А учитывая то, что та-
рифы на проезд могут быть уве-
личены только один раз в году, то 
это стало практически новогодней 
традицией.

Недовольные говорят: «Нельзя 
повышать цены для населения, 
если зарплаты не растут, а, наобо-
рот, снижаются». «Очень даже мож-
но, - парируют, например, в РЖД, 
- потому что пригородные перевоз-
ки даже при нынешнем повышении 
все равно остаются убыточными». 
Но это уже другой вопрос – о рен-
табельности пассажирских приго-
родных перевозок. Нам же, как пас-
сажирам, хочется не решать эти 
вопросы, а просто ехать хотя бы с 
минимальными удобствами. Хотя 
бы в тепле, если это зима. Тем бо-
лее, что согласно «Техническим 
указаниям по подготовке к рабо-
те и техническому обслуживанию 
электропоездов в зимних услови-
ях», температура в вагонах в осенне-
зимний период перед посадкой 

пассажиров должна быть +11°С, а в 
пути следования она может коле-
баться в пределах +11+15°С. Но, к со-
жалению, все это только на бумаге, 
а так плохо, как в эту зиму, по свиде-
тельствам многих пассажиров, не 
топили еще никогда.

Есть и другие проблемы. 
Предположим, я добросовестный 
гражданин и очень хочу купить 
билет на станции Истра, а до моей 
электрички осталось 5 минут. Что 
мне может помешать? Очередь! 
Она и без того всего была не ма-
ленькой, а с тех самых пор, когда 
обязали и тех, кто имеет право на 
бесплатный проезд, брать в кас-
сах разовые билеты, стала просто 
огромной.

Говорят, эта мера необходима 
для точного учета перевозок граж-
дан льготных категорий, но на деле 
получается так, что льготники вме-
сте с другими страждущими влива-
ются в очереди к кассам, а вернее к 
кассе, потому что частенько рабо-
тает только одна. И хорошо, если 
все успеют купить эти билеты для 
того, чтобы пробиться через турни-
кеты и суровых охранников, кото-
рых, в отличие от кассиров, меньше 
не становится, и им не объяснишь, 
что билет купить не успел из-за 
того, что не все кассы работают, что 
следующая электричка только че-
рез час, а на улице холодно. Хорошо 
еще, что на перрон можно про-
браться заячьей тропой. Неудобно 
и, в общем, унизительно, но следу-
ющая электричка так нескоро.

В пресс-службе РЖД на наш во-
прос о неработающих кассах от-
ветили, что так быть не должно, 
что все кассы обязаны работать, 
так как штат кассиров укомплек-
тован. А еще сказали, что все это 
временные трудности, что поку-
пать билеты необходимо, что по-
другому и быть не должно, что те, 
кто предпочитают не оплачивать 
проезд, лишают сами себя пер-
спектив когда-нибудь поехать в 
отапливаемом комфортабельном 
вагоне без назойливых продавцов 
ерунды, выстраивающихся еще в 
тамбуре в очередь. Очень хочется 
верить, что когда-нибудь так и бу-
дет. Вот ведь с 1 декабря и по на-
шему направлению начал ходить 
новый поезд — чуть ли не экс-
пресс, новый и очень комфорт-
ный. Говорят, что в нем тепло. Вот 
только ходит он два раза в день, 
и билеты на него очень дорогие. 
Из Волоколамска он отправляет-
ся в 7:23 и прибывает на Рижский 
вокзал в 9:34, а вечером из Москвы 
он выезжает в 19:22, прибывая в 
Волоколамск в 21:22.

Кстати, пожаловаться на рабо-
ту сотрудников железной доро-
ги можно по телефону горячей 
линии 266-01-53. В пресс-службе 
РЖД нас уверили, что все вопро-
сы, связанные с конфликтны-
ми ситуациями, решаются опера-
тивно. Так что, если есть вопросы 
— звоните.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ДОРОГАЯ ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА
Стоимость проезда в электричках выросла, температура в вагонах - упала

ЁЛКА

Рождественский подарок

Истринские школьники побывали 
на губернаторской рождественской 
елке.

Учащиеся школ района, лучшие из 
лучших, победители различных сорев-
нований и олимпиад — всего 44 чело-
века — отправились 12 января в город 
Чехов, где ежегодно в ледовом дворце 
«Олимпийский» проходит областная 
елка для школьников. В нашей делега-
ции, которую возглавили сотрудни-
ки   районного управления образовани-
ем, были и малыши, и старшеклассники.  
Развлекательная программа была состав-
лена таким образом, что всем возраст-
ным категориям на празднике было ве-
село и интересно. Домой ребята уехали 
с радостными впечатлениями и сладки-
ми рождественскими подарками от гу-
бернатора Московской области. К набо-
ру конфет прилагались рождественские 
открытки от митрополита Крутицкого и 
Коломенского Ювеналия.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПРАЗДНИК 

Год начали                       
по-спортивному

Праздник в новогодние каникулы 
может быть спортивным, 
так решили в Ядроминском 
сельском поселении.  8 января в 
Курсаково прошли спортивные 
«Рождественские встречи».  Кроме 
соревнований на празднике 
уделили внимание  подведению 
спортивных итогов прошедшего 
года и наградили лучших.  

На празднике, которого  с нетерпени-
ем ждали все ядроминские спортсмены, 
присутствовало более  60 человек. Это 
участники спартакиады со своими семья-
ми, тренеры и инструкторы по спорту.

Открывал спортивный праздник глава 
поселения  Сергей Прохоров. Он поздра-
вил всех присутствующих с прошедши-
ми праздниками, рассказал  о проделан-
ной спортивной работе. В частности, в 
минувшем году  для теннисистов при-
обрели робот, форму  для  хоккеистов и 
футболистов, подготовили площадку под 
стадион недалеко от школы, где в даль-
нейшем  смогут заниматься спортом,  как 
учащиеся, так и население.

Сергей Прохоров поблагодарил всех 
участников за хорошее выступление в 
спартакиаде района:

— В ней поселение в 2009 году заня-
ло 2-е место! Если учесть, что у нас нет 
пока ни стадиона, ни клуба со спорт-
залом, то наши спортсмены достойно 
представляют Ядромино на всех сорев-
нованиях. Огромное спасибо директо-
ру  Курсаковской средней школы Ларисе 
Федоровне Куценко за помощь. Все тре-
нировки  и соревнования по игро-
вым видам спорта  ведутся в спортзале 
Курсаковской средней школы. 

Окончание на стр. 4
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УЧЁБА

Первый выпуск         
«Школы диабета»

Своеобразный ликбез для больных, 
страдающих сахарным диабетом, 
организован руководством районной 
больницы. 

Два месяца назад занятия начались 
в прекрасно оборудованном кабинете 
врача-эндокринолога Истринской дет-
ской поликлиники. 

Первыми слушателями школы стали де-
сять истринских ветеранов. С ними зани-
мались детский врач-эндокринолог Елена 
Григорьевна Провоторова и медсестра 
Людмила Ивановна Цукарева. 

«На первом занятии, — делятся впе-
чатлениями супруги Почтаркины, А.И. 
Старостина, Л.Ю. Стрелкова, — прове-
ли медицинские исследования: измерили 
давление и уровень сахара в крови, взве-
сили. Затем мы заполнили анкету на зна-
ние истории болезни и методов ее лече-
ния. Тестирование выявило, что многие 
слушатели  недостаточно осведомлены о 
своем недуге. Поэтому занятия для них 
оказались весьма кстати. Мы прослушали 
четыре лекции, на которых нам рассказа-
ли, что такое диабет и каким он бывает, 
о причинах возникновения заболевания, 
возможных осложнениях и лечении, дали 
советы по организации правильного обра-
за жизни, режима питания, рекомендации 
об оптимальных физических нагрузках. 
Выдали также методическую литерату-
ру. Мы благодарим руководство районной 
больницы, врача Е.Г. Провоторову, медсе-
стру Л.И. Цукареву за полученные знания, 
а также эндокринолога Г.И. Мещерякову, 
приложившую немало сил для того, что-
бы такая школа существовала».

Уже скомплектованы следующие груп-
пы слушателей. Цель занятий — научить 
их сохранять бодрость духа и хорошее са-
мочувствие, поддерживать высокую рабо-
тоспособность, оставаться энергичными 
и бодрыми людьми, несмотря на болезнь.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

ВОСПИТАНИЕ

Клинские дети -                     
в Новопетровском 

Воспитанники клинской школы-
интерната нашли приют в 
Истринском районе.

Осенью в связи с закрытием Зубовской 
школы-интерната, что находилась в 
Клинском районе, шесть ее воспи-
танников были приняты на обучение 
Новопетровской специальной (коррекци-
онной) школой. 

Мальчики, учащиеся 6, 8 и 9-го классов, 
за прошедшие месяцы сумели адаптиро-
ваться в новом коллективе. Заместитель 
директора Новопетровской школы-
интерната  Вера Подзорова довольна ре-
бятами. Отмечает, что ведут они себя хо-
рошо, проявляют интерес к учебе. 

— Один из мальчиков пришел с нега-
тивной характеристикой, — рассказыва-
ет Вера Подзорова. — Сначала он отнесся 
к изменениям враждебно, но сейчас и он 
благополучно влился в классный коллек-
тив, начал увлекаться спортом.

Те ребята, у которых есть родители, на 
выходные отправляются домой. Их транс-
портировку еженедельно обеспечива-
ет клинское управление образованием. 
Дети, оставшиеся без родительского по-
печения, пребывают в специализирован-
ном учреждении круглогодично. 

После окончания 9-го класса мальчики 
смогут продолжить образование в одном 
из средне-специальных учебных заведе-
ний Подмосковья. 

Мария РЫЧЕНКОВА

В дни новогодних каникул 
истринцы увидели новый 
спектакль Молодежного 
театра «Кот в сапогах». В 
«борьбе за зрителя» театр 
осваивает вид постановки 
«спектакль для семейного 
просмотра». 

На спектакле «Кот в сапогах» 
одинаково интересно и юно-
му зрителю и его родителям. 
Свободный сценический пере-
сказ известной сказки Шарля 
Перро позволил главному ре-
жиссеру театра Алексею Губину 
создать историю сколь романти-
ческую, столь же и наполненную 
юмором, а главное, как раз инте-
ресную и понятную и детворе, и 
взрослым. Прием интерактивно-
го общения актеров и зрителей 
создает в зале особенную атмос-
феру причастности к происхо-
дящему на сцене. 

Спектакль музыкальный, акте-
ры в нем поют. Сотрудничество 
Молодежного театра с талант-
ливым композитором Алексеем 
Навозовым, певицей Валерией 
Ромашковой и руководителем 
истринской рок-группы «Labirint» 
Константином Шаровым при-
носит интересные результаты 
в этом направлении не первый 
год. В театре отличный звук и 
свет Михаила Исаева.

Художественное оформле-
ние спектакля, яркое и лако-
ничное, создающее в услови-

ях камерной сцены достаточно 
пространства для действия ак-
теров, и вместе с тем много-
плановость и зрелищность, 
выполнено Александром 
Беловым и дизайнером Анной 
Правоверовой. Великолепна 
работа художников по костю-
мам Ксении Спэнглер и Елены 
Моисеевой. 

В спектакле задействован от-
личный актерский ансамбль. 
Актеры: Александр Симонов (в 
роли Людоеда), Андрей Соколов 
(сын мельника), Анна Орлова 
(она исполнила Принцессу), 
Игорь Сергеев (Кот), Филипп 
Бостонджогло (Паж). Все они - ак-
теры разных поколений, оттого 
и разного актерского опыта, вме-

сте с тем одинаково талантливо 
сотворили на сцене каждый свой 
образ, а вместе – чудесную воз-
можность для нас оказаться пусть 
всего лишь на час в мире необык-
новенной сказки. Повторный по-
каз запланирован на 6 февраля.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива театра

ТЕАТР 

Премьера для всей семьи

На этой неделе журналисты 
«ИВ» совершили рейд по 
каткам Истринского района. 
Побывали на городских 
площадках для катания 
и в сельских поселениях, 
сравнили качество льда, 
чистоту и порядок на 
ледяных просторах в 
различных населенных 
пунктах. В целом картину 
мы увидели благоприятную, 
но есть и недостатки.

На окраине района, в поселке 
Новопетровском залита хоккей-
ная коробка. Лед здесь ровный, 
хотя и очень жесткий по при-
чине морозов, ударивших в ян-
варе с новой силой. Площадка 
полностью расчищена, вдоль 
бортиков стоят снегоубороч-
ные лопаты. При входе на ко-
робку установлены две дере-
вянные лавочки, на них удобно 
переодевать коньки или отды-
хать после длительного ката-
ния. По периметру катка распо-
ложены современные фонари, 
которые освещают территорию 
в вечернее время.

Далее двигаемся в направле-
нии поселка Курсаково. В этом 
году каток там залили одним из 
первых и, надо отметить, что сле-
дят за ним хорошо. Лед немного 
припорошен снегом, но катанию 
это не мешает. При входе на ко-
робку есть небольшая крытая 
деревянная раздевалка для хок-

кеистов. В ней можно оставить 
вещи, сумки и обувь. 

Любуясь живописным зим-
ним пейзажем, отправляем-
ся в Кострово. В этом поселке 
есть хотя и небольшой, но впол-
не функциональный стадион. 

Рядом с заснеженным футболь-
ным полем видим чистенькую 
хоккейную коробку. К ней про-
топтана дорожка, вся изрезанная 
коньками. Вокруг много лавочек, 
правда, все они буквально тонут 
в снегу, и поэтому использовать 
их по назначению практически 
невозможно. Зато вокруг стади-
она проложена лыжня. Зимние 
виды спорта в Кострово любят и 
поддерживают.

С самого начала ледового се-
зона держит марку каток на 

Истринском городском стадио-
не, куда мы направились затем. 
Уже при подъезде к стадиону с 
высоты склона видно зеркаль-
ную поверхность льда. Катание 
здесь организовано на высоком 
уровне. Действует прокат конь-

ков, фонари хорошо освеща-
ют поле, из динамиков звучит 
музыка.

Далее мы решили оценить об-
становку на хоккейных коробках 
во дворах Истры, за порядком на 
них следит городская админи-
страция. Такие катки есть на ули-
цах Юбилейной и Ленина. И тут 
нас ждало разочарование: кат-
ки вовсе не были расчищены. По 
словам жителей близлежащих 
домов, в таком состоянии они 
пребывали в течение практиче-

ски всех новогодних каникул. 
И уж было мы собрались поста-
вить в своих блокнотах два жир-
ных минуса, как вдруг, словно по 
мановению волшебной палочки, 
на каток въехал снегоуборочный 
трактор. За несколько минут ле-
дяная поверхность была расчи-
щена и отполирована. Катайтесь 
на здоровье!

Хорошее впечатление про-
извел и каток в Агрогородке. 
Объявление при входе поведало 
нам о том, что здесь проводятся 
хоккейные турниры для детей и 
взрослых. Лед хороший, чистый. 
Расстроили нас лишь россыпи 
мусора вокруг площадки: паке-
тики от чипсов, жестяные бан-
ки, клочки бумаги. Видимо, этот 
мусор оставляют после себя те, 
кто приходит покататься. Если 
бы они этого не делали, прово-
дить досуг на катке было бы куда 
приятнее.

Отличным качеством льда по-
радовал каток в Снегирях, здесь 
даже нанесена двухцветная раз-
метка для игры в хоккей. И сне-
гиревские хоккеисты не теря-
ют времени даром. Они смело 
режут коньками новенький лед 
в погоне за шайбой. К сожале-
нию, подход к хоккейной короб-
ке здесь не слишком удобный, к 
калитке приходится пробирать-
ся по узкой тропе, вдвоем на ней 
не разойтись. 

Окончание на стр. 4

РЕЙД

ХОРОШИЙ ЛЁД В РАЙОНЕ ЕСТЬ
Наша газета проинспектировала катки в городах и сельских поселениях

Каток на городском пруду в Дедовске
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«Опытный фрезеровщик, 
мыслит, как заправский 
инженер. На механосборочном 
производстве ЗАО «Новатор» с 
ним советуются 
конструкторы и технологи», — 
так рассказывают 
коллеги о Сергее 
Московском.

А 
ещё у него лёгкий характер, с 
ним приятно общаться. Все, 
кто работает на фрезерном 

участке, его друзья, -  говорит пер-
вый заместитель начальника произ-
водства Сергей Бандровский.

Со стороны его рабочее место 
— фрезерный центр — смотрит-
ся, словно дирижёрский пульт ор-
кестра, где солируют не музыкаль-
ные, а фрезерные инструменты.

— Родился на Глебовке. На 
«Новатор» пришел сразу после 
школы в 1977 году, - рассказывает 
Сергей Московский. — Потом ар-
мия и снова возвращение в род-
ной пятидесятый цех. Сейчас его 
объединили в одно производство 
с пятьдесят шестым и ОГМ.

Была возможность пойти по 
стопам отца и стать шофером, но 
эта профессия Сергея не очень 
прельщала. Как говорит он сам, 
если на автомобиле научиться ба-
ранку крутить можно  примерно 
за год, то, чтобы стать полноцен-
ным фрезеровщиком или тока-
рем, нужно лет семь – восемь.

— Фрезеровщиком высшего ше-
стого разряда? — уточняю.

— Нет. Шестого разряда за это 
время вы не достигнете. Шесть лет 
требуется, чтобы вы более-менее 
стали похожи на фрезеровщика. В 
этой профессии очень много ню-
ансов. К этому времени только на-
чинаешь читать сложные чертежи. 
Здесь осваиваешь обороты фре-
зы, подачи стола. Начинаешь чув-

ствовать металл, инструмент. Это 
очень длительный процесс.

Сергей Московский помнит 
своего наставника, Владимира 
Антипова:

— Нормальный, серьёзный му-
жик. Показал, как работает фре-
зерный станок, а дальше говорит: 
«Смотри и не стесняйся спраши-
вать, что не понятно». Сильно я 
наставника не обременял, но для 
себя понял одну истину: не всегда 
можно найти слова, чтобы объяс-
нить. Гораздо проще и доходчивее 
посмотреть, как мастер делает ту 
или другую операцию.

Это было чуть больше тридцати 
лет назад — целая эпоха прошла. 
Тогда завод был другим. Народу 

было больше. Если раньше на 
участке Сергея работало 60 чело-
век, то сегодня двенадцать.

Когда Сергей уходил в армию, 
на заводе стали появляться первые 
простенькие импортные станки 
с числовым программным управ-
лением. Сегодня Сергей управля-
ет современным фрезерным цен-
тром американской фирмы ХААС. 
Тогда получить импортный станок 
было очень сложно. Это сейчас: об-
ратился в представительство нуж-
ной тебе фирмы — и тебе его не 
только доставят, установят, но и 
покажут, как он работает.

Очень сильно изменился и ис-
пользуемый при обработке ме-
таллов режущий инструмент. 

Особенно за последние четыре 
года. Сергей Московский расска-
зал, что отечественным инстру-
ментом фрезеровщики практи-
чески не пользуются. В основном 
используется американский, из-
раильский и европейских фирм — 
хороший твердосплавный инстру-
мент, рассчитанный для обработки 
цветных металлов. Инструмент 
хотя и дорогой, но себя оправды-
вает. Он позволяет работать со-
всем на других скоростях. Сергей 
считает, что здесь произошла сво-
его рода революция. Хотя бы пото-
му, что скорость снятия металла 
возросла в 15 раз.

На вопрос, с чего начинается ра-
бота над заготовкой, ответил как 

мастер-профессионал: «С мыслен-
ной проработки всех операций в 
голове. Ты должен четко представ-
лять, с чего начнёшь и чем закон-
чишь. Если начнешь не с той опе-
рации, то в конце столкнёшься с 
большими трудностями».

И далее не менее интересно:
— При выполнении работы кон-

тактируешь с целой бригадой 
специалистов.

— Здесь имеет место творческое 
сотрудничество, — вступил в раз-
говор начальник производства 
Валерий Куприк. — Технолог дол-
жен работать совместно со станоч-
ником. Технолог не может знать 
всё. А рабочий может подсказать, 
что изменить в технологии, что-
бы сделать деталь быстрее и каче-
ственнее. Может подсказать, какой 
лучше инструмент применить. Не 
всегда технологи могут знать всю 
оснастку, перечень инструмента. 
В данной ситуации технологи не 
обижаются, а наоборот, приходят 
сами. Это, я считаю, нормальная 
рабочая обстановка.

Но, пожалуй, самым важным в 
своей работе Сергей Московский 
считает умение предвидеть 
ошибки:

— Самое главное в работе — 
знать, где ты можешь обмануться. 
Когда ты знаешь, где можешь со-
вершить ошибку, то сделаешь всё 
правильно.

Этим принципом мой собесед-
ник руководствуется и в деле, ко-
торое считает своим хобби — в 
зимней рыбалке. Его друзья гово-
рят, что зимой на водохранилище 
он может провести весь световой 
день. На рыбалке он собирается 
отметить и свой юбилей. «ИВ» по-
здравляют Сергея Московского с 
50-летием.

Владимир САЯПИН,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПРОФЕССИЯ

ЛЮБИМАЯ РАБОТА И ХОББИ
 СЕРГЕЯ МОСКОВСКОГО

ОТДЫХ

Каникулы             
в кинозале

Пожалуй, самым популярным местом отдыха для 
детей и взрослых в новогодние каникулы стал 
кинозал в истринском Центре досуга «Мир».

За первую январскую десятидневку кино в Истре посмо-
трели 5850 человек. Это настоящий рекорд! В прошлом 
году с 1 по 10 января истринский кинозал продал только 
4477 билетов.

В течение каникул кинозал работал без выходных. Даже 
31 декабря показ фильмов не приостанавливался до само-
го вечера, а 1 января кинозал открылся для посетителей 
уже с 14 часов дня. 

Самым популярным фильмом у жителей района стал 
фантастический приключенческий боевик «Черная мол-
ния». Его посмотрели 2701 человек. На втором месте, по сло-
вам сотрудников истринского культурно-досугового ком-
плекса, оказался комедийный детектив «Шерлок Холмс», на 
него в праздники было продано 1252 билета. Стоит ли го-
ворить, что самой большой популярностью у детей поль-
зовался добрый и смешной мультфильм «Элвин и бурунду-
ки 2», его предпочли почти 1200 детей и взрослых. 

С 8 января в прокате появилась долгожданная фантасти-
ческая утопия «Аватар». Количество истринцев, посмотрев-
ших этот фильм в выходные дни, превысило 700 человек.

Мария РЫЧЕНКОВА

Согласно приказу 
Федеральной службы 
по регулированию 
алкогольного рынка 
с 1 января 2010 
года установлена 
минимальная 
розничная цена на 
водку — 89 рублей за 
пол-литра.

«Водка бывает только 
двух сортов: хорошая и 
очень хорошая», — гово-
рит народная «мудрость». 
Но это в идеале, а на самом 
деле травится народ неле-
гальным спиртным, бла-
го цена его уж очень кон-
курентоспособна. Судите 
сами: до последнего вре-
мени в магазинах ее мож-
но было найти по цене от 
40 до 60 рублей. А ведь по 
подсчетам экспертов, ми-
нимальная стоимость са-
мой дешевой легальной 
водки складывается из се-

бестоимости продукта при 
минимальном уровне рен-
табельности, НДС, акци-
за, а также оптовой и роз-
ничной надбавок. Вот и 
получается, что меньше 
89 рублей за пол-литра ли-
цензионная водка стоить 
ну никак не может.

С другой стороны, не 
всегда нелегальная водка 
является откровенной от-
равой. Довольно часто это 
просто «серая» водка, про-
изведенная на тех же кон-
вейерах тех же заводов, 
где и легальный продукт. 
Но «серая» производится 
сверхурочно, не проходит 
ни по каким документам, 
потому и стоит в магази-
нах те же самые 40-60 ру-
блей за пол-литра. 

Таким образом, в казну 
государства с нее не по-
ступает никаких налого-
вых отчислений. А если 
учесть, что весьма значи-

тельную часть бюджета 
нашей страны составляют  
винно-водочные акцизы, 
то вот вам и тест на граж-
данскую сознательность: 
пополняете ли вы бюджет 
государства, покупая ле-
гальную водку, или голосу-
ете рублем за благосостоя-
ние жуликов. 

Водка — это сжижен-
ный дым отечества, гово-
рят гурманы-патриоты, а 
дым отечества, как подме-
тил классик, нам и сладок 
и приятен.

Еще несколько нюансов 
относительно нововведе-
ния: оно коснется водки, 
не только произведенной 
на территории России, 
но и ввозимой, а в случае, 
если она разлита в боль-
шую или меньшую тару, ее 
минимальная цена должна 
рассчитываться пропор-
ционально цене, установ-
ленной государством за 

пол-литра. За продажу вод-
ки, дешевле установленной 
стоимости, магазины ожи-
дает штраф в размере до 
100 тысяч рублей, и даже 
отзыв лицензии на торгов-
лю алкоголем.

Кстати, как отмечают 
представители рознич-
ной торговли, на них по-
добная инициатива никак 
не скажется. «На наших 
магазинах это точно ни-
как не отразится, — гово-
рит владелец сети продук-
товых магазинов Тамара 
Титушкина, —  раньше в 
магазинах «ТОН» самая де-
шевая водка стоила 83-84 
рубля, теперь будет стоить 
89. Разница не такая уж 
значительная». 

Водку пить, не спортом 
заниматься - тут здоровье 
иметь надо. Здоровья вам, 
уважаемые читатели.

Елена СОЛДАТОВА

РЫНОК

Водка законно подорожала
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Окончание. Начало на стр. 2

В Дедовске мы планировали посетить 
два катка, а в итоге побывали на трех. Вот 
как это вышло. Подъезжая к городско-
му физкультурно-оздоровительному ком-
плексу, мы увидели каток, образовавший-
ся на пруду около церкви. Точнее, это лед 
там образовался природным способом, а в 
каток его превратили дедовчане, живущие 
неподалеку.

— Мы живем совсем близко отсюда, — 
рассказывает молодая мама Татьяна. — 
Заметили, что пруд замерз. Проверили 
лед, он оказался крепким. Вместе с соседя-

ми первого января мы пришли сюда и рас-
чистили лопатами снег. Теперь с удоволь-
ствием катаемся почти каждый день!

На замерзшем прудике много детворы. 
Пусть места здесь не очень много, но ма-
лыши довольны. И родители довольны. 
«Ведь на больших катках носятся хокке-
исты, того и гляди, клюшкой заденут», — 
говорит Ольга Ивановна, которая привела 
сюда покататься своих внуков.

Насмотревшись, как развлекается ребят-
ня, мы все-таки добрались до дедовского 
ФОКа. Хоккейная коробка здесь хорошая, 
новенькая, а вот лед не слишком ровный, 
бугристый. Возможно, верхний слой за-

лили совсем недавно, и морозы помешали 
ему лечь ровно.

В совершенно запущенном состоянии 
предстала нашим взорам огромная хок-
кейная коробка во дворе на улице Мира. 
Слой снега на ней так глубок, что о ледя-
ном покрытии остались лишь воспомина-
ния, до него без специальной техники не 
доберешься.

Впервые в этом году каток появился в по-
селке Восход. Здесь установлена коробка и 
поддерживается удовлетворительное со-
стояние льда. Покататься сюда приходит и 
ребятня из соседних населенных пунктов, 
где своих катков нет.

Не оставили без внимания мы и при-
школьные спортивные площадки. 
Возможность заливать на них катки име-
ют две школы: истринская школа № 2 и ис-
тринский лицей. Руководство школы № 2 
еще в декабре сообщило нам, что каток за-
ливаться не будет, а хоккейная коробка бу-
дет служить для зимней игры в футбол. 
Однако вместо футбольного поля мы об-
наружили здесь внушительный слой сне-
га. Очевидцы говорят, что несколько дней 
назад на коробке действительно игра-
ли спортсмены, видимо, площадку запу-
стили в каникулы. Надеемся, теперь снег 
расчистят.

На стадионе лицея есть две площадки 
для катания. Одна из них находится в пол-
ном запустении: снег не расчищен, а бор-
тики хоккейной коробки расписаны вуль-
гарными словечками. Не верится, что это 
дело рук лицеистов. Вторая площадка хо-
рошо расчищена и освещена. На ней ката-
ются взрослые и малыши. 

Ни один каток, на котором мы побыва-
ли, не пустует. Приятно видеть, что жите-
ли района выбирают спортивный здоро-
вый досуг.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПРАЗДНИК 

Год начали по-спортивному

Окончание. Начало на стр.1
Глава поселения  поздравил с хорошим ре-

зультатом в спартакиаде инструкторов А. 
Гришина, С. Власову, Н. Косову. Особые слова 
благодарности были сказаны в адрес действу-
ющих тренеров С. Самойлова, А. Пихарева, С. 
Гришина, К. Самойлова. Глава поселения вру-
чил каждому тренеру подарок и грамоту за до-
бросовестный труд  и активное участие в спор-
тивной жизни.

Подарки и грамоты получили и все участни-
ки спартакиады, которые завоевали призовые 
места в различных видах соревнований. Их 
оказалось 45 человек! В ходе праздника  ин-
структоры по спорту А. Гришин и С. Власова 
«перелистали» страницы спортивного кален-
даря 2009 года. Были названы все участники 
спартакиады. Их имена собравшиеся  привет-
ствовали бурными аплодисментами. 

Все с нетерпением ждали, когда назовут 
имена лучшего спортсмена и спортсменки 
2009 года. И вот этот момент настаёт. Звание 
«Лучшая спортсменка 2009 года» присваива-
ется  Ларисе Звигуль. Она заняла  1 место в 
лыжных гонках и в соревнованиях по  арм-
рестлингу. Лучшим спортсменом признан 
Анатолий Алексеев (младший). У него 1 места 
в настольном теннисе и осеннем кроссе,  вто-
рое - в л/а эстафете, 3 место – в мини-футболе. 
Лучшим спортсменам глава поселения вручил 
грамоты и памятные кубки. Затем ведущий со-
общил, что в 2009 году введена новая номина-
ция – «Самая спортивная семья»:

— В нашем поселении много спортивных 
семей,  в  соревнованиях выступают   оба ро-
дителя,  или родители и  дети. Это   Алексеевы, 
Гришины, Самойловы, Якимовы, Красновы (из 
д/о Румянцево), Милушкины,Масленниковы, 
Пихаревы. 

Есть спортивные семьи, где дети еще не до-
росли до участника спартакиады, но активно 
занимаются в разных спортивных секциях,  и 
очень скоро будут выступать в спартакиаде. Это 
семьи Волковых, Красновых (из Курсаково), 
Шухардиных, Гришиных.

Самой активной и результативной в 2009 
году стала семья Красновых из д/о Румянцево.

Хозяйка семьи  Любовь Краснова получила 
из рук С. Прохорова подарок — набор тарелок.

Вручая подарок, глава поселения сказал: 
«Собираясь всей семьей за столом,  вспоми-
найте о своих спортивных достижениях и о 
нас!»

 Был определён победитель ещё в одной но-
вой номинации: «Спортивное открытие года». 
Об этом рассказал инструктор по спорту А. 
Гришин. Он же назвал и победителя. Им ста-
ла  участница соревнований в армрестлинге 
Любовь Рыжова. Она не только впервые уча-
ствовала в соревнованиях за поселение, но и 
добилась доселе недосягаемого результата для 
других наших спортсменок: победы в своей 
весовой категории!

Подводя итоги ушедшего спортивного года,  
А. Гришин познакомил гостей праздника с но-
выми видами спорта: соревнованиями семей-
ных пар и городками.

В ходе праздника  все присутствующие мог-
ли записаться для выступления в спартакиаде 
2010 года  в любом виде спорта. После торже-
ственной части всех ждал  праздничный стол 
и развлекательная программа. 

Светлана ВЛАСОВА, 
инструктор по спорту 

РЕЙД

Хороший лёд в районе есть

В последний день уходящего года в 
лыжном центре «Истина» состоялась 
традиционная «Новогодняя гонка». 

В 
ней приняли участие все  желающие не 
только из Истринского района, но из 
Красногорска, Солнечногорска, Луховиц 

и Москвы. Как всегда бывает в таких случаях, 
в соревнованиях принимал участие Дед Мороз 
и Снегурочка. Они не только награждали по-
бедителей и призёров соревнований, но и по-
ощряли подарками ребят - болельщиков, ко-
торые импровизировали что–то новогоднее: 
рассказывали стишок, пели песенку или рас-
сказывали оригинальную историю. 

Итак, ровно в полдень даётся старт для самых 
маленьких на дистанцию 1 км. Эту дистанцию 
предложили девочкам. На финише первой была 
Полина Третьяк из Новопетровска. Следующие 
дистанции у девушек выиграли: 2 км – Полина 
Худякова из Никольского, 3 км - Александра 
Пулатова из Луховиц и 5 км Кристина Котова 
из Новопетровска.

У юношей победителями стали: на дистан-
ции 2 км Алексей Лепихин (Высоковск), на дис-
танции 3 км – Денис Веселов (Красногорск). 
Пятикилометровую дистанцию выиграл 
Сергей Пиховский (Новопетровск), а на десят-
ке победу праздновал его товарищ Василий 
Савин.

Интересная борьба за новогодние призы 
развернулась и у взрослых. У женщин в своих 
возрастных группах победу одержали Нина 
Немцова (Сычёво) и Татьяна Минина (Москва).  
По традиции гонку завершали мужчины. Хотя 
они стартовали в одном забеге, но организато-

ры чётко зафиксировали победителей во всех 
четырёх возрастных группах. 

В группе 18 -30 лет на дистанции 10 км побе-
дил Максим Фадеев (Москва). Среди тех,  кому 
от 31 до 40 лет, первым был москвич Алексей 
Баранников. Эти спортсмены бежали те же 
10 километров. На дистанции вдвое короче 
в возрастных группах 41 - 50 и 51 год и стар-
ше сильнее были соответственно Василий 
Баранников из Москвы и Сергей Шабурин из 
Солнечногорска. 

Это было в последний день уходящего 
года. А ровно  через неделю, 6 января, здесь 

же в Головино спортсмены вышли на старт 
рождественской эстафеты.  По традиции 
соревнования проходили в вечернее вре-
мя, и борьба велась на освещённой трассе. 
Традиционные рождественские призы раз-
ыграли между женскими и мужскими ко-
мандами. Мужчины бежали эстафету 3х3 
километра, а женщины 3х2 км. В эстафе-
тах, доставивших удовольствие истинным 
любителям лыжного спорта, приняло уча-
стие 12 женских и 26 мужских команд.

Владимир САЯПИН, 
фото автора

СОРЕВНОВАНИЯ

ГОНКА С ДЕДОМ МОРОЗОМ
ГРАФИК 

приёма и постановки на очередь 
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения 

Истринского муниципального района 
на январь 2010 года

Число Время Местонахождение

18, 25 

января

11.00-

18.00

Администрация 

Истринского муниципаль-

ного района ( г. Истра, пл. 

Революции, д.4 (ком. 91)

20 

января

10.00- 

17.00

Центр занятости 

г. Дедовска
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В день своего юбилея, 8 января, 
тренер лыжного центра 
«Истина» Николай Данилин 
получил Благодарственное 
письмо от главы Истринского 
муниципального района 
Анны Щербы.  Николаю 
Ивановичу исполнилось 60 
лет.  Он более 30 лет работает 
тренером по лыжным гонкам. 
Сегодня воспитывает юных 
спортсменов в лыжном 
центре «Истина», отделение 
которого находится в посёлке 
Глебовский.  

— Как пришёл на Глебовку в 1976 
году после окончания института фи-
зической культуры, так по сей день 
здесь и работаю, — говорит Николай 
Данилин. — Правда, сейчас – в струк-
туре лыжного центра «Истина», 
основная база которого находится в 
Головино. Вот и сегодня мы здесь  на-
чинаем очередной учебный сбор с 
проживанием, хотя и в Холщёвиках 
имеем условия для тренировок. 

— И  неплохие условия, — гово-
рит заместитель начальника управ-
ления по культуре и спорту Галина 
Горбачёва. — Благодаря преданности 
делу, стараниям его и коллег,   взаи-

модействию с родителями и детьми 
в посёлке Глебовский создана одна 
из лучших лыжных баз в Истринском 
районе.

 О профессионализме Николая 
Данилина говорят его имени-
тые коллеги. Заслуженный тренер 
России Сергей Самойлов: «Николай 
один из самых опытных по стажу, 
и, пожалуй, один из самых талант-
ливых тренеров ЛЦ «Истина». Более 
чем за 30 лет работы на Глебовке он 
вывел в люди многих ребят. То, что 
он сделал в Холщёвиках,  не менее 
ценно того, что мы имеем сегодня в 
Новопетровске или в Румянцево». 

Не ошибемся, если скажем, что 
он имеет надёжный тыл – семью. 
Его жена Надежда, сама в прошлом 
спортсменка, с пониманием отно-
сится ко всем проблемам и заботам 
супруга, которых у каждого тренера 
предостаточно. Вместе они воспи-
тали троих детей. 

— Среди моих коллег Николая 
Данилина выделяет хорошее чув-
ство юмора и философское отноше-
ние к неудачам, — говорит заслужен-
ный тренер СССР Алексей Холостов, 
— из неудач всегда делает правиль-
ные выводы и постоянно идёт впе-
рёд в нелёгком тренерском поиске.

Хотя с начала тренерской рабо-
ты прошло много времени, Николай 
Данилин помнит, как начинал:

— Тогда в секции занималось 
очень много детей разного возрас-
та, самыми младшими были тре-
тьеклассники — эту традицию со-
храняем и по сегодняшний день, в 
секцию принимаем  детей не млад-
ше девяти лет.

 Сам же Данилин считает себя 
больше женским тренером, но в те 

времена выбирать не приходилось, 
под его руководством тренирова-
лись и мальчишки и девчонки.

— Многое изменилось с тех пор, — 
делится воспоминаниями Николай 
Иванович. — Раньше я бегал вместе с 
ребятами, а сейчас езжу на «Буране». 
Воспитанников было гораздо боль-
ше, да и отношение к спорту прояв-
лялось серьезнее, начиная от посе-
щаемости и заканчивая выкладкой 
на тренировках. Но дело не в физи-
ческих данных детей. Просто у нас в 
районе множество разных спортив-
ных секций, детям предложен ши-
рокий выбор и лыжи предпочита-
ют не все.

Однако заниматься  в лыжном  
центре «Истина» могут все жела-
ющие, достигшие 9-летнего воз-
раста и не имеющие медицинских 
противопоказаний. Ребята помлад-
ше занимаются 3-4 раза в неделю, 
а старшие — 6 раз, с одним выход-
ным в неделю. Ежедневные трени-
ровки приучают к дисциплине и 
дают высокие результаты. Недавно 
на соревнованиях в Головино 
юные  ученики Николая Данилина 
показали высокие результаты: Оля 
Зайцева завоевала 1 место,  а Ира 
Ревякина стала третьей. 

— Ругаете ли вы за проигрыш? — 
спрашиваю я.

— А зачем? — удивляется Николай 
Иванович. — Нужно стремиться к 
победе, а для этого надо через мно-
гое пройти. У каждого из них своя 
дорога и неизвестно, как все сло-
жится в дальнейшем. В любом слу-
чае принято считать, что выигрыва-
ет ученик, а проигрывает учитель.

 Спортивный сезон скоротечен. 
Сейчас самый разгар. Но в апреле 
сезон закончится, а 9 мая ребята со-
берутся на базе в Головино, чтобы  
подвести итоги, поделиться впечат-
лениями и встретиться с выпускни-
ками школы разных лет.

 Конечно, не для всех лыжные 
гонки стали профессией,  однако 
немало выпускников «Истины» пош-
ли по стопам любимого тренера: 
кто-то поступил в университет фи-
зической культуры, кто-то занялся 
тренерской деятельностью. Сам же 
Николай Данилин полон оптимизма, 
новых творческих задумок. Желаем 
ему здоровья и творческих успехов 
на его тренерском поприще. 

С юбилеем вас, Николай 
Иванович!

Олеся ИСТОМИНА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ЮБИЛЕЙ

Николай Данилин: 
«НУЖНО СТРЕМИТЬСЯ К ПОБЕДЕ»

Тренер, воспитавший несколько поколений истринских лыжников, отметил юбилей  

На новой хоккейной 
коробке поселка Восход  
10 января  состоялась 
матчевая встреча по 
хоккею с шайбой между 
командами  «Восход» и 
«Курсаково».   

В ней  принимали участие 
юноши 1993-95 гг. рождения.   
Не смотря на морозную по-
году, собралось очень много 
болельщиков. Игра  прохо-
дила, как и у взрослых, в три 
периода по 20 минут. Перед 
началом судья  Сергей Ершов 
разъяснил игрокам прави-
ла, и в 15-00 матч начался. 
На первых минутах счет от-

крыла курсаковская коман-
да. В азартной борьбе первая 
двадцатиминутка закончи-
лась со счетом 2:0 в пользу 
«ХК Курсаково». Второй пе-
риод начался атаками хозяев 
площадки. Подбадриваемые 
болельщиками, они побе-
жали вперед, но натолкну-
лись на достойный отпор 
противника, пропустив еще 
две шайбы. Хозяева не  опу-
стили руки и на последних 
минутах второго периода 
распечатали ворота гостей. 
В третьем периоде коман-
да п. Восход приложила  все 
силы, чтобы сравнять счет. 
Но упорство хоккеистов из 

п. Курсаково привело их к 
желаемой победе. Матч за-
кончился со счетом 5:4 в 
пользу гостей. 

Голами  в команде по-
сёлка  Курсаково отмети-
лись Виктор Ежов и Вадим 
Никитин. Каждый из них за-
бил по две шайбы. Максим 
Гусак забил одну шайбу. В ко-
манде посёлка  Восход отли-
чились Евгений Тихонов и 
Алексей Апухтин, забившие 
по две шайбы. Впереди ответ-
ный матч на хоккейной пло-
щадке в посёлке Курсаково.

Александр ГРИШИН, 
фото автора

ХОККЕЙ 

Гости оказались сильнее  

В дни школьных каникул ребята не 
только получали подарки от Деда 
Мороза, но и не забывали о спорте. 
Вместе с родителями они участвовали 
в традиционном семейном 
рождественском турнире - 2010 по 
теннису. По словам тренера Михаила 
Васильевича Игнатьева, соревнования 
в этом году были самыми 
многочисленными. 

Команда состояла из двух человек: ре-
бенка и родителя. Соревнования прово-
дились таким образом, что сначала игра-
ли между собой дети, потом родители, а 
заключительной была парная игра детей 
и родителей. Победителей определяли по 
сумме набранных очков. 

Первое место заняли Максим и 
Сейфутдин Шафиевич Казимовы, второе 
- Георгий и Андрей Валерьевич Ивановы, 
третье - Мария и Алексей Михайлович 
Игнатьевы.

Соревнования оказались не только на-
стоящим праздником для детей и их роди-
телей, но и серьезным спортивным испыта-
нием. Ведь за время соревнования каждым 
участником было сыграно до 15 матчей, а  
это настоящий экзамен на выносливость. 

Также во время каникул прошел парный 
рождественский турнир. Победителями 
стали: первое место - Глеб Огороднов 
и Данила Юрлов, второе - Александр 
Голубцов и Георгий Иванов, третье  - Мария 
Игнатьева и Мария Юрлова. 

Соб. инф.

ТЕННИС

Играют дети и родители
В детско-юношеской спортшколе прошли 

традиционные рождественские соревнования

Новогодняя эстафета прошла в 
Дедовской школе большого тенниса. 
Теннисная школа начала свою работу 
недавно, ей еще нет и года.  В ней 
могут заниматься все желающие. 
Сегодня в школе уже около 30 
воспитанников – от 4 до 12 лет.

«Самый подходящий возраст для участия 
в подвижных играх и развития мышц», 
- считает основатель школы Владимир 
Иордан. Кроме дедовчан, здесь занимаются 
ребята из Снегирей и Нахабино. 

На праздничную эстафету 30 декабря 
ребята пригласили своих родителей – чтоб 
болели за детей, как они соревнуются в 
скорости и ловкости. А потом все вместе  
встречали Деда Мороза со Снегурочкой, ве-
селились – водили хороводы, читали стиш-

ки, получали награды за спортивные успе-
хи и подарки. 

Владимир Иордан рассказал, что заня-
тия проходят на базе Истринской детской 
спортивной школы, которая находится в 
Дедовске, и в спортивном зале дедовского 
ФОКа. И, если помогут жители нашего рай-
она со строительством, то школа будет обе-
спечена всем необходимым – а тренеры в ней 
уже есть. На вопрос, почему именно большой 
теннис он решил развивать в нашем райо-
не, Владимир Иордан ответил: «Это замеча-
тельный вид спорта – красивый, зрелищный. 
Теннис развивает все мышцы, он может слу-
жить основанием для дальнейших занятий 
любым видом спорта. И этот спорт в России 
необоснованно дорогой, а в нашей школе он 
будет доступен всем желающим». 

Светлана ХОХЛОВА

Наперегонки со Снегурочкой
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В центре большого зала 
Трапезных палат стояла 
роскошная наряженная живая 
ель высотой до потолка, 
вокруг неё с восторгом 
носились малыши в костюмах 
снежинок, зайцев, тигрят, 
снеговиков и прочих 
новогодних персонажей. Когда 
началось театрализованное 
представление, ребята 
заняли зрительские места 
и вместе с родителями 
приняли в нём живое 
участие – поддерживали 
положительных героев, 
подсказывали, хлопали, 
радовались и переживали.

А
ктёры – ученики воскресно-
го класса Нового Иерусалима  
готовили представление вме-

сте с преподавателями школы и 
родителями под руководством ис-
полняющего обязанности дирек-
тора воскресного класса Антона 
Машлякевича, при участии хорео-
графа Лилии Быковой, художника-
оформителя Марины Шураповой, 
художника по костюмам Ирины 
Сосниной, сценариста Ольги 
Ротэряну. Другие маленькие арти-
сты демонстрировали зрителям 
гимнастические этюды и танцы. 
После спектакля все вместе игра-
ли в подвижные игры и получали 
призы. Святочные песни исполнял 

детский хор воскресной школы 
под руководством регента взрос-
лого хора монастыря Марианны 
Новакович-Брильковой.

В начале праздника детей по-
здравил наместник монастыря игу-
мен Феофилакт (Безукладников), 
по благословению которого был 
подготовлен и состоялся этот 
праздник. О. Феофилакт расска-
зал гостям о Рождестве, а в конце 
праздника раздал всем прекрас-
ные сладкие подарки.

А потом в Гефсиманском саду 
состоялись катания на лошадях, 
организованные конным двором 
«Каретный ряд» под руководством 
Натальи Сосниной.

9 января в том же зале Трапезных 
палат прошёл праздник для воспи-
танников детских учреждений и 
детей из малообеспеченных семей 
Истринского района.

Отец Феофилакт и директор му-
зея «Новый Иерусалим» Наталья 
Абакумова открыли торжество 
рождественским поздравлени-
ем. На утреннике были игры, хо-
роводы, викторины, вручение 
призов. А потом состоялась экс-
курсия по музею, театрализован-
ное представление с участием 
артистов Истринского муници-
пального театра. На выставке «Под 
путеводной звездой» ребятам рас-
сказали о традициях русских зим-

них праздников. Дети также по-
смотрели кукольный спектакль 
«Рождественский вертеп» и после 
чаепития  катались на лошадях, что 
доставило особое удовольствие.

Благотворительную ёлку под-
готовили сотрудники музея при 
помощи и поддержке админи-
страции Истринского района, фи-
лиала ООО «Кока-Кола ЭйчБиСи 
Евразия» в д. Давыдовское, а так-
же Истринского лесничества. 
Новоиерусалимские святки полу-
чились радостными, насыщенны-
ми, яркими, запоминающимися.

Светлана ХОХЛОВА,
фото автора

Пять дней шла премьера 
сказки по Е. Шварцу в 
Истринском драматическом 
театре ( гл. режиссер 
Михаил Голомзин). И все 
дни был аншлаг. Билетов 
не хватало. Родители шли 
в театр не только с детьми 
школьного возраста («это наш 
контингент» - сказал главный 
режиссер), но и с малышами.

Некоторые родители смотре-
ли спектакль с детьми, другие 
– ждали в вестибюле. Им, пожа-
луй, видней была реакция юных 
театралов. Один мальчик вышел 
в полном восторге: «Здорово и 
красиво! Будет что в школе рас-
сказать…» Другой - был более 
сдержан и чем-то разочарован. 
Может быть, не такой доброй 
оказалась Снежная королева? 
Как всегда, в сказке добро и зло 
– рядом, в борьбе. А побеждает 
всегда добро.

- Сказка на самом деле для взрос-
лых, - говорит Михаил Голомзин, 
- она дает пищу для размышления 
родителям: как надо любить детей 
и воспитать в них людей с горячим 
сердцем, как девочка Герда, чтобы 
не вырастали из них Советники 
(как один из героев), как их огра-
дить от абсолютной вседозволен-
ности высшего света, от любых 
опасных социальных проявлений…
Здесь рассматривается несколько 
позиций – нахождение ребенка в 
разных средах. Есть дом бабуш-
ки, где тепло, уют, забота, ее лю-
бовь к детям и ненавязчивое вос-
питание. Есть добрый Сказочник, 
волшебник. Есть Король, принц 
и принцесса, Ворон и Ворона, до-
брый Олень. Есть разбойники с ог-
нестрельным оружием, Атаманша, 
ее дочь и сама Снежная королева 
со своим ледяным царством, куда 
попадает мальчик Кей. Но обрати-
те внимание – нет самих родите-
лей. Когда обращаешься к высокой 

литературе, то всегда возникает 
многоплановость, здесь каждый 
найдет для себя что-то свое – и ре-
бенок, и взрослый. Конечно, мы за 
два месяца подготовки этого спек-
такля постарались, чтобы он был 
красочным и интересным.

В один из дней показа, 10 янва-
ря, был благотворительный  спек-
такль, куда пришли дети-сироты и 
- из малоимущих семей.

- Уже второй год театр совместно 
с управлением опеки и попечитель-
ства района, и нашего спонсора 
проводит такие акции, - расска-
зывает директор театра Надежда 
Старожук. – Каждый выходной мы 
проводим таких детей бесплатно 
на спектакли…

В сказке участвуют и взрос-
лые актеры, и дети – школьники. 
Следующий показ состоится в ве-
сенние школьные каникулы, в мар-
те месяце.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Юлии ТРУСОВОЙ

ПРЕМЬЕРА

Успех «Снежной королевы»

ПРАЗДНИК

СВЯТКИ В НОВОМ ИЕРУСАЛИМЕ 
По традиции 8 января в монастыре прошла Рождественская ёлка для детей
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Все мы имеем представление о 
высокой морали, благочестии, 
канонах этики. Но станем ли мы 
жить по строгим правилам, или 
скажем: «Куда уж нам, вот наши 
деды жили правильно….». Ведь 
ежедневная реальность диктует 
нам обратное. 

К
ачество современной город-
ской жизни отображено в раз-
влекательных программах те-

левидения и в глянцевых журналах. 
Качество это такое, что «популяр-
ные телешоу» стыдно смотреть при 
детях. В такой ситуации, казалось 
бы, трудно следовать жизненным 
заветам отцов. Ничего невозмож-
ного нет. Отец Владислав, настоя-
тель храма Благовещения Пресвятой 
Богородицы, к которому мы обрати-
лись за ответом на данный вопрос, 
просто предложил пообщаться с се-
мьей Ефимкиных из прихода храма. 
С главой семьи Николаем побеседо-
вал наш корреспондент.    

— Православная семья — это для 
вас определенная формула, которой 
надо следовать, или смысл, кото-
рый достаточно прост и органичен 
в ежедневной жизни? 

 — Семья — это просто два и более 
родственника, но муж и жена — один 
организм, который нельзя разделять 
согласно Библии. Ведь в организме 
части сами друг от друга не отделя-
ются, так и в семье одна ее часть не 
должна разрешать другой отделять-
ся. Причем верующий супруг освяща-
ет свою неверующую половину. В со-
временной жизни — это настоящий 
подвиг. Это сродни милиционеру, за-
крывающему чьих-то детей от пуль 
бандитов. В нашей семье оба супруга 
верующие, иначе бы мы не сдюжили. 
Непосильных испытаний — нет.

 — Что такое современная право-
славная семья в вашем понимании? 

— По формуле получается, что это 
хотя бы один православный супруг.

Конечно, в идеале — это когда все 
дружно, трудолюбиво, с молитвами, и 
по праздникам — в храме. Как в песне: 
«Когда свободно и счастливо…»

 — Расскажите о своей семье. Как 
познакомились с будущей  супругой, 
сколько лет вместе?

— Мы познакомились на новый год 
в компании общих университетских 
друзей более 10 лет назад. По насто-
янию Ольгиной бабушки Марии об-

венчались. До этого мне необходимо 
было креститься...

Крещение и венчание происходи-
ли в храме Илии пророка в Черкизове 
на востоке Москвы, на землях Чудова 
монастыря. Чудов монастырь был 
основан Святителем Алексием в 
Московском Кремле в память исцеле-
ния ордынской царевны от слепоты, а 
село Черкизово до XX века было вот-
чиной монастыря.

Долгое время мы жили в свое удо-
вольствие. Путешествовали по раз-
ным странам. Искали, где посе-
литься в Подмосковье. Проезжая по 
Новорижскому шоссе, часто виде-
ли нереально красивые купола хра-
ма Благовещения, и думали: вот бы 
нам сюда! Но куда нам ленивым и 
бестолковым!

В предыдущий кризис оказалось 
по средствам поселиться в этих ме-
стах. После мы узнали, что эта зем-
ля – огромная икона – образ Святой 
земли, обустроенная Патриархом 
Никоном в 17 веке, с Иерусалимом и 
Назаретом, которому соответствова-
ла Павловская Слобода.  Жить на краю 
иконы - ко многому обязывает!

Тут и дети скоро появились. Двое 
сыновей. 

 — Какие основные принципы, на 
которых выстраивается семейное 
благополучие, вы можете назвать?   

— Благополучие — дело относи-
тельное. Кончаются деньги — начи-

нается Успенский пост, начинаются 
грибы. От хлеба и воды еще никто не 
умирал, учат святые отцы.

Основные принципы — не боять-
ся трудностей, быть внимательны-
ми к происходящему и к членам се-
мьи, стараться понять, что написано 
в Библии. Там все есть. Все подсказки 
ко всем семейным ситуациям. Важно 
иметь духовника и участвовать в цер-
ковных таинствах. Конечно, хорошо 
иметь духовника из тех, протиснув-
шихся сквозь мрачные узкие врата XX 
века, такого, как наш отец Владислав, 
настоятель храма Благовещения 
Пресвятой Богородицы в Павловской 
Слободе. Но и молодые священники – 
кладези мудрости, особенно в семей-
ной жизни. У них по куче детей!     

— Что важно в воспитании 
детей?

 — В результате воспитания чело-
век должен понимать и выполнять 
евангельские заповеди.

Если не получается  само собой, то 
необходимо дать образование. Это 
уже завет моей бабушки Анастасии. 
Она имела 4 класса ЦПШ, но коле-
на Израилева помнила до конца сво-
ей долгой жизни, чем удивляла вну-
ков: что это за звуки она произносит! 
Она все силы отдавала, чтобы дети и 
внуки получили лучшее образование, 
постоянно вспоминая стихотворение 
Некрасова о Ломоносове. Там, кстати, 
есть интересные слова, что не только 

«Батька на сынишку издержал послед-
ний грош», но и «Старая дьячиха отда-
ла четвертачок». 

Школа в нашей стране начиналась 
от церкви. Церковь инвестировала в 
образование! Важно уметь выбирать: 
как и где учиться.

Я не встречал плохих учителей и 
директоров школ. Каждый из них — 
прекрасный специалист и рассуждает 
вообще-то по-христиански. Многие 
говорят: если бы я могла брать только 
детей, не смотрящих телевизор и не 
играющих в компьютерные игры!

Но в результате, например, мы по-
бывали с кумом на дне открытых две-
рей в одной из лучших школ Москвы. 
Дети танцуют под песню об исхо-
де Израиля из Египта в костюмах 
как-то не по-детски обтягивающих. 
Все это зрелище вызывает непере-
даваемый восторг мамаш будущих 
первоклассников.

Ну ее, такую школу, да с такими ма-
машами! Пусть лучше в семье: сами 
почитаем – чадо научим. 

— Чем важно, на ваш взгляд,  воспи-
тание в воскресной школе? 

— Воскресная школа — это вход в 
совершенный мир. В ней не только 
рассказывают, как поступать, чтобы 
потом не было самому противно. Это 
еще и интереснейшее содержание, 
сформированное миллионами людей 
за 7 тысяч лет, которое невозможно 
пропустить! Это не может придумать 

ни литератор, ни студия в Голливуде.  
Это может рассказать священник, ста-
роста и алтарник. 

-— Ваше отношение к преподава-
нию православной культуры в сред-
необразовательной школе? 

— Честно говоря, я так и не понял. 
Глядя в этот учебник, мне кажется: это 
— как Третьяковская галерея, святыни 
в музее. Как будто специальное огра-
ничение: что бы не все нашли,  дошли  
и сподобились. Но, я уверен, для мно-
гих детей — это путь к спасению. 

— Ваше отношение к современно-
му телевидению, радио, популярной 
литературе? 

 — Плохое. Мы стараемся этого из-
бегать, как напрасную трату времени. 
У нас в начале семейной жизни был 
телевизор: ну как же, новости хотя 
бы...

К счастью, мы вовремя смогли про-
анализировать размер и стоимость 
потерянного времени против полу-
ченной пользы.

Интернет — это да! Но тут нуж-
но быть очень внимательным и мо-
литься, когда ищешь. В противном 
случае отношение потерянного вре-
мени к пользе будет хуже, чем у всех 
остальных средств доставки инфор-
мации. Газета в этом смысле более 
безопасна. 

— Как вы проводите пост, надо ли 
соблюдать все правила поста в еде? 

 — Надо. Это полезно во всех от-
ношениях. Это оздоравливает. 
Становишься более сдержанным. 
Совершаешь меньше ошибок. После 
нескольких успешных постов следу-
ющий воспринимается как светлое 
время. Дети постятся, как говорится, 
по силам. Важно, чтобы их пост не пе-
рерос в чванство. Но на этот случай 
есть притча о мытаре и фарисее.   

— Нужно ли подчеркивать свою ре-
лигиозную принадлежность в повсед-
невной жизни:  на работе, в общении 
с людьми?  

— Достаточно ее не скрывать. Так 
или иначе, она проявится. Сейчас 
больше и больше людей, не стесняю-
щихся креститься при виде церкви. 
Наверняка не следует ради веселой 
компании поглощать, что ни попадя, в 
постные дни. Не более трех раз разре-
шается объяснять свою точку зрения, 
если в разговоре возникает духовная 
тематика. 

 Беседовал 
Ростислав СОКОЛОВ 

ИНТЕРВЬЮ

ЖИЗНЬ НА КРАЮ ИКОНЫ

С детьми средней, а потом и млад-
шей групп воскресной школы церкви 
Георгия Победоносца в г. Дедовске был 
проведен открытый урок по устройству  
храма и богослужения. 

Под руководством  настоятеля хра-
ма протоиерея Димитрия Подорванова 

ребята не только увидели простран-
ство алтаря, услышали интересный рас-
сказ, но и ко многим предметам священ-
нического облачения  и  утвари смогли 
прикоснуться.  

Соб. инф.

Экспозицию, посвященную 
периоду Великой 
Отечественной войны, 
провели во время каникул 
в приходе храма Георгия 
Победоносца в г.Дедовске. 

В нынешний 2010 год будет 
праздноваться круглая дата по-
беды в Великой Отечественной 
войне – 65-я годовщина разгро-
ма фашизма. Это важное собы-
тие не только для государства, 
но и судьбоносно для Русской 
Церкви.  

В классе воскресной шко-
лы были выставлены, из част-
ных коллекций, уникальные 
образцы оружия и боеприпа-
сов, предметы быта и снаряже-
ния, ордена и медали, панора-
мы сражений. Также вывешены 

копии плакатов тех лет, исто-
рические и статистические 
данные и другая информация. 
Вначале выставки проводился 
краткий обзор с рассказом об 
имеющихся образцах, который 
провел заместитель начальни-
ка Дедовского отделения мили-
ции майор милиции А. Галунов. 
Дух эпохи прекрасно передава-
ли легендарные песни тех лет, 
которые встречали посетите-
лей. В конце мероприятия по-
казывался небольшой фильм о 
служении Церкви в годы войны. 
Выставку открыли: настоятель 
храма, благочинный церквей 
Истринского округа, протои-
ерей Димитрий Подорванов 
и глава города А.М. Рогачев 
Посетили её многие прихожа-
не, сотрудники отделения ми-

лиции, воспитанники детской 
школы-интерната, приходили 
прихожане целыми семьями, 
приезжали учащиеся воскрес-
ных школ из других приходов. 
Интересной была экспозиция 
и для представителей байк со-
общества, клуба «Юнкер-мото», 
которые приезжали, чтобы по-
дарить подарки и поздравить 
интернатовских детей-сирот 
с наступающим Рождеством 
Христовым. 

Уникальность выставки со-
стоит еще в том, что посети-
тели узнали многого нового 
и интересного, но и не только 
услышали и увидели, но и смог-
ли подержать экспонаты и сфо-
тографироваться на память.

Соб. инф.

ВЫСТАВКА

В память о Великой Победе  
МЕРОПРИЯТИЕ

Необычный урок

На Рождественском спектакле в Павловской Слободе



Экономики Греции и Португалии 
ожидает медленная смерть, так как 
правительства этих стран вынуждены 
будут направить значительные 
ресурсы на обслуживание 
госдолга. Такое сообщение сделало 
международное рейтинговое 
агентство Moody’s, передает 
Bloomberg. 

Как отмечается в сообщении Moody’s, 
у властей Португалии и Греции “еще есть 
время, чтобы принять соответствующие 
меры и избежать этой ситуации, но оно не 
бесконечно”. При этом Греции стоит пото-
ропиться, считают в агентстве, так как сло-
жившаяся в стране ситуация за последнее 
время ухудшилась. 

В декабре 2009 года на мировом рынке 
начали циркулировать слухи о возможном 
дефолте Греции. Выяснилось, что внеш-

ний государственный долг страны состав-
ляет 300 миллиардов евро, а общая задол-
женность превышает 100 процентов ВВП (и 
составляет 113 процентов ВВП). После это-
го все три международных рейтинговых 
агентства - Fitch, Moody’s и Standard & Poor’s 
- снизили рейтинги Греции, объяснив это 
слишком большим объемом долга. 

На фоне снижения рейтингов Греции 
аналитики предсказали необходимость 
помощи государству со стороны ЕС и 
других международных институтов, а 
также возможность выхода страны из ев-
розоны. Однако греческие власти опро-
вергли возможность дефолта страны и 
отказались обращаться за помощью в 
Международный валютный фонд. 

В конце декабря 2009 года парламент 
Греции одобрил бюджет страны на 2010 
год, в котором дефицит удалось снизить 
с 12,7 до 9,1 процента ВВП. Властям стра-
ны пришлось сократить расходы, в том 
числе на национальную оборону и содер-
жание зарубежных туристических пред-
ставительств, а также ввести налог в 90 
процентов на бонусы топ-менеджеров в 
банках. 

www.lenta.ru
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Успешный прокат фильма 
«Аватар» в 3D-формате 
по всему миру поставил 
неизбежный вопрос: 
так ли уж безопасна 
для зрения трехмерная 
технология производства 
фильмов. Офтальмологи 
считают, что у некоторых 
людей 3D-кинематограф 
может вызвать серьезные 
заболевания.

П
очти месяц по всему 
миру проходят триум-
фальные показы фильма 

«Аватар». Эта картина уже зани-
мает второе место в списке са-
мых кассовых фильмов за всю 
историю кинематографа, но 
ажиотаж до сих пор не спада-
ет. Одной из особенностей это-
го фильма является возмож-
ность его просмотра в 3D. Это 
специальная технология, кото-
рая позволяет зрителям видеть 
на киноэкране объемную кар-
тинку. Эффект достигается сле-
дующим методом: фильм сни-
мается одновременно двумя 
камерами, и при его просмотре 
зритель разными глазами (как 
правило, используя специаль-
ные поляризационные очки) 
видит изображение с разных 
камер, а мозг на основе этого 
строит объемную картинку.

Внедрение в кинематограф 
3D-технологий называют но-
вой революцией в индустрии 
кинопроизводства после того, 
как было изобретено цветное 
кино. Но не все могут сполна 
насладиться красотами объ-
емного кинематографа. Есть 
люди, которые выражали дис-
комфорт от просмотра филь-
мов в 3D-кинотеатрах. Самая 
прозаичная причина – это 
то, что за время, которое идет 
фильм, очки натерли перено-
сицу. Но были причины и се-
рьезнее: у кого-то спустя десять 
минут начали болеть глаза, по-
явилось головокружение, кому-
то было слишком темно в трех-
мерных очках, а кто-то из-за 
имеющихся глазных болезней, 
как косоглазие, астигматизм 
или амблиопия («ленивый глаз», 

заболевание, при котором один 
из двух глаз почти или вообще 
не задействован в процессе зре-
ния) просто не видел объемно-
го изображения.

В свете популярности кон-
кретно фильма «Аватар» и 3D в 
целом повсеместно происходит 
обсуждение новых технологий 
в кинематографе, в том числе и 
то, как влияет трехмерное кино 
на зрение.

Так, один из британских бло-
геров, чье мнение приводит га-
зета The Telegraph, жалуется, что 
во время просмотра постоянно 
приходится резко менять фоку-
сировку между конкретными 
предметами и далекой перспек-
тивой, что «буквально вызывает 
тошноту». Другой пользователь 
интернета из США пожаловал-
ся на то, что пошел с 14-летним 
сыном на «Аватар», но через 20 
минут был вынужден уйти, так 
как у мальчика начались «силь-
ное головокружение, слабость 
и головная боль».

Возникновение этих симпто-
мов связано с принципом про-
смотра фильма в 3D. Когда че-

ловек рассматривает близкий к 
нему предмет, то его глаза смо-
трят «внутрь» по направлению 
к носу, а специальные мыш-
цы перемещают и удерживают 
хрусталик (который выполня-
ет в глазу роль линзы), чтобы 
держать предмет в фокусе. При 
просмотре 3D-фильма гла-
за также направлены «внутрь», 
но не на физический предмет, 
экран, а на изображение пред-
метов, которые вследствие объ-
емного изображения как будто 
бы появляются перед экраном.

Таким образом, зрительный 
аппарат и отвечающая за его 
работу часть мозга оказывают-
ся в неестественной ситуации, 
к которой не всякий человек 
может адаптироваться.

 «Проблема в том, что про-
смотр фильма в 3D подвергает 
глаза серьезной нагрузке. У мно-
гих людей, особенно у детей, это 
может вызвать перенапряжение 
глаз, головные боли и голово-
кружение, – говорит офтальмо-
лог и директор одной из глаз-
ных клиник Великобритании 
Джеймс Саттон. – Я сам не 

смог смотреть фильмы в 3D. Я 
не могу расслабиться в трех-
мерном кинотеатре, где у меня 
спустя 15 минут начинаются 
боли. Два часа просмотра тако-
го фильма легко могут сделать 
вас больными».

Развитие 3D-технологий про-
должается. Все больше фильмов 
снимается в объемной картин-
ке. Не за горами массовое про-
изводство 3D-телевизоров, для 
просмотра которых не пона-
добятся никакие специальные 
очки. Но то, что не все люди 
могут спокойно смотреть 3D-
фильмы, должно сподвигнуть 
разработчиков новых техноло-
гий обратиться за консульта-
циями к медикам, прежде чем 
начать массовое производство 
специальной техники, воспро-
изводящей трехмерные филь-
мы. Иначе они рискуют по-
терять часть потенциальных 
покупателей или, что еще хуже, 
стать причиной возникнове-
ния у ряда людей серьезных 
заболеваний

www.gazeta.ru

СТРАНА

3D БЕЗ БОЛИ НЕ ПОСМОТРИШЬ

МИР

Экономикам Греции и Португалии предрекли 
медленную смерть

АКТУАЛЬНО 

Загранпаспорт подорожает 
в 2,5 раза

29 января повысятся пошлины за государствен-
ные услуги. В том числе — и за оформление загран-
паспорта. В 2,5 раза! 

Сбор за оформление биометрического загран-
паспорта составит 2,5 тысячи рублей для взросло-
го, 1300 рублей для ребенка до 14 лет. За обычный 
вариант этого документа придется заплатить 1000 
рублей вместо нынешних 400 рублей. Паспорт для 
детей до 14 лет будет стоить 300 рублей. Какой доку-
мент оформлять — биометрический или обычный 
— граждане могут выбрать сами.

При этом уже с апреля органы Федеральной ми-
грационной службы будут принимать документы на 
оформление загранпаспортов, срок службы кото-
рых составит 10 лет. 

Но вот те россияне, которые будут подавать доку-
менты на загранпаспорт в феврале — марте, вынуж-
дены будут переплатить: пошлину с них возьмут уже 
новую, а паспорт выдадут на 5 лет. 

www.kp.ru

ТРАНСПОРТ 

Самый протяженный  в мире 
эскалатор действует в Гонконге

Около 60 тысяч пассажиров ежедневно перевозит 
самый длинный в мире уличный эскалатор, действу-
ющий в Гонконге. Выполняя функцию своего рода 
бесплатного общественного транспорта, он позво-
лил решить проблему перемещения людей между 
деловым центром города и густонаселенными воз-
вышенными жилыми кварталами. С 6 до 10 часов 
утра «лесенка-чудесенка» доставляет местных жите-
лей с холмов вниз, где находятся офисные здания, а 
затем меняет направление. После окончания рабо-
чего дня пешеход вступает на ступеньку и начинает 
800-метровый путь обратно по крутым склонам. Это 
гораздо удобнее, чем петлять на машине зигзагами 
по узким горным улочкам в час пик и затем тратить 
время на поиск парковки.

Пересекая в общей сложности 14 улиц и переул-
ков, лента эскалатора временами прерывается. То 
есть нужно пройти немного вперед, чтобы встать на 
следующий участок. В общей сложности эскалатор-
ная система состоит из 20 механических лестниц и 
трех движущихся дорожек, расположенных под за-
стекленной крышей. Грандиозный уличный эскала-
тор стоимостью $30 миллионов является еще и по-
пулярным туристическим аттракционом. Вдоль его 
маршрута работает множество пабов и ресторанов, 
ориентированных на иностранцев. 

www.itar-tass.com

СИТУАЦИЯ 

Глава МИД Эквадора ушел 
в отставку ради спасения 

Амазонки 

Глава МИД Эквадора Фандер Фалькони решил по-
дать в отставку. И не просто так, а в знак протеста 
против позиции главы государства по защите окру-
жающей среды страны.

Президент Эквадора Рафаэль Корреа раскрити-
ковал Фалькони, который должен был способство-
вать защите Амазонки. По данному плану, Эквадор 
обязан был отказаться от того, чтобы бурить нефтя-
ные скважины в Национальном парке-заповеднике 
под названием Ясуни. Там находятся богатые залежи 
черного золота. А именно 900 миллионов баррелей 
нефти. Этот план также должен был предотвратить 
вредные выбросы в атмосферу. Любопытно, что план 
Фалькони не был убыточным. Он не только сохра-
нял природные ресурсы, но и принес бы в государ-
ственную казну порядка трех миллиардов долларов. 
Эти деньги готово выделить мировое сообщество.

Президент отметил, что некоторые страны со-
гласились предоставить финансовую помощь для 
реализации плана спасения тропических лесов 
Амазонии, известного как «Инициатива Ясуни-ИТТ», 
на определенных условиях. Это нарушает суверени-
тет и умаляет национальное достоинство Эквадора. 
Если до конца июня текущего года международная 
компенсация не будет предоставлена, Эквадор отло-
жит реализацию «Инициативы Ясуни-ИТТ» и начнет 
освоение нефтяных месторождений.

www.rg.ru
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Экс-губернатор Аляски и 
бывшая напарница Джона 
Маккейна на президентских 
выборах в США Сара Пэйлин 
станет комментатором 
консервативной 
телерадиокомпании Fox News.

Новые партнеры загрузят Сару 
Пэйлин по полной - она станет по-
являться и в теле-эфире, и на ра-
диоволнах. Экс-губернатор будет 
не только комментировать поли-
тические события, но и вести не-
которые серии новой передачи 
“Подлинные американские исто-
рии”. Эта программа, которая де-
бютирует в наступившем году, бу-
дет рассказывать об успехах людей, 
сумевших выкарабкаться из тяже-
лых жизненных передряг.

Любым передачам с участием 
политика просто гарантирован 
успех - ее недавно вышедшая ав-
тобиография “Стать изгоем” сра-
зу же превратилась в бестселлер, а 
страничку Сары в социальной сети 
Facebook читают более миллиона 
человек. Кстати, сейчас Пэйлин в 
буквальном смысле берется за ста-

рое. Она специализировалась на 
журналистике, обучаясь в универ-
ситете штата Айдахо, а потом не-
которое время вела - еще под де-
вичьей фамилией - спортивные 
программы на телевидении горо-
да Анкоридж.

Впрочем, потом Сара смени-
ла не только фамилию, но и ам-
плуа - ударилась в политику. В об-

щенациональном масштабе ее 
имя прогремело во время прези-
дентских выборов 2008 года. Она 
неожиданно стала напарницей 
Джона Маккейна, обойдя на пово-
роте многих маститых республи-
канских политиков. Сенатор от 
Аризоны так и не смог прорвать-
ся в Белый дом, но Пэйлин приоб-
рела всенародную известность. Ее 

имидж был обращен к “обычным 
американцам” - губернатор Аляски 
подчеркивала свою привержен-
ность христианским семейным 
ценностям и не боялась предстать 
простоватой. Это только добавляло 
ей популярности. 

Прошлым летом Пэйлин до-
срочно ушла с поста губернато-
ра Аляски. Теперь она из обычного 
политика превратилась в настоя-
щую знаменитость. И ее новая ра-
бота в общем-то не стала сюрпри-
зом - Fox News очень близка Саре 
по духу.

Союз с популярной консерватив-
ной телерадиокомпанией - хоро-
ший задел на будущее для Пэйлин, 
которой все еще приписывают пре-
зидентские амбиции. Она - респу-
бликанский политик нового поко-
ления, а “великой старой партии” 
сейчас как воздух нужны свежие 
лица. Поэтому будет неудивитель-
но, если в 2012 году экс-губернатор 
решит побороться за кресло в 
Овальном кабинете. Сама Пэйлин, 
правда, заявляет, что выборы “не на 
ее радаре”.

www.izvestia.ru

МИР

Сара Пэйлин: из безработных в телезвезды

Впервые в истории новой 
России инфляция по итогам 
года оказалась ниже 9%. 
По данным Росстата, в 2009 
году рост потребительских 
цен составил 8,8%, что 
оказалось ниже официальных 
прогнозов. Впрочем, 
отдельные виды товаров 
и услуг подорожали очень 
нескромно. Разумеется, это, 
прежде всего, услуги ЖКХ, 
рост цен на отдельные виды 
которых доходит до 25%. В этом 
году инфляция ожидается на 
уровне 9%.

С
огласно данным Федеральной 
службы государственной ста-
тистики (Росстат), в 2009 году 

индекс потребительских цен вырос 
на 8,8%. До этого минимальный го-
довой рост цен был зафиксирован 
в 2006 году, когда инфляцию уда-
лось опустить до 9%. Причем во все 
остальные годы со времен распа-
да СССР инфляция никогда не была 
ниже 10%, а в 2008 году разогналась 
до 13,3%. 

Как передает «Интерфакс», цены 
на продовольственные товары по-
казали резкое замедление – за 2009 
год они выросли лишь на 6,1%, в то 
время как в 2008 году рост состав-
лял 16,5%. Но, к примеру, сахар-
песок подорожал аж на 42,7%, в то 
время как год назад его цена вы-
росла всего на 7%. 

Сильно в 2009 году росли цены на 
услуги, сообщает ПРАЙМ-ТАСС, по-
вышение составило 11,6%, при этом 
и здесь наблюдалось замедление 
темпов роста (в 2008 году услуги по-
дорожали на 15,9%). Традиционно 
здесь лидерами роста стали комму-
нальные услуги: вывоз мусора, го-
рячее и холодное водоснабжение, 
отопление, газоснабжение и элек-
троснабжение подорожали в пре-
делах 21–25%, причем годом ранее 
рост был более скромным. Меньше 
всего, по данным Росстата, за год 

подорожали услуги связи (+2,9%) и 
страхования (+2%). 

Стоит отметить, что прогнозы по 
инфляции на прошлый год были са-
мыми разными. Если еще в начале 
2009 года правительство не ожида-
ло ничего хорошего, то постепенно 
стало ясно, что инфляция окажется 
куда ниже официальных прогно-
зов, которые, в свою очередь, не раз 
снижались. Последний официаль-
ный прогноз Минэкономразвития 
был на уровне 9%. 

Как уже писала газета ВЗГЛЯД, 
министр финансов Алексей Кудрин 
заявлял, что снижение инфля-
ции частично связано со сниже-
нием спроса и слабостью эконо-
мики. При этом министр говорил, 
что есть два более фундаменталь-
ных фактора: ситуация с ценой на 
нефть и приток капитала. 

Эти факторы, как ожидается, бу-
дут оказывать влияние на динами-
ку цен и в 2010 году. 

Аналитик ФГ «Калита-Финанс» 
Андрей Ганган согласен с Алексеем 
Кудриным: однозначная инфля-
ция является скорее результа-
том действия внешних факторов 
и внутреннего потребительского 
спроса. А именно: на фоне роста 
нефтяных цен и притока «горячих» 
денег в страну ситуация с платеж-
ным балансом начала улучшаться, 
провоцируя укрепление рубля. 

«При этом рост курса отече-
ственной валюты способствовал 
снижению цен на импортную про-
дукцию. Учитывая высокую долю 
зарубежных товаров в общем объе-
ме товарной массы, это не могло не 
сказаться на уровне инфляции», – 
полагает эксперт. 

Вторым немаловажным факто-
ром, сдержавшим потребительские 
цены в 2009 году, стал слабый по-
требительский спрос. 

«На фоне проблем с безработи-
цей и снижением доходов гражда-
не несколько умерили аппетиты, 
ограничив различные покупки, в 
том числе за счет кредитных ре-
сурсов. Снижение спроса на раз-
личные товары и услуги не позво-
ляло продавцам поднимать цены», 
– сказали в ФГ «Калита-Финанс». 

Что же касается прогнозов на 
будущее, эксперты считают, что в 
2010 году инфляция также будет 
однозначной, в пределах 7,5–8,5%, 
главным образом по причине со-
храняющихся проблем с потреби-
тельским спросом.

www.vz.ru

СТРАНА

РЕКОРДНОЕ СНИЖЕНИЕ
Индекс потребительских цен в 2009 году опустился до 8,8%

РЕГИОН 

Открыт штаб 
для подмосковных 

водителей

Праздничные выходные отли-
чились небывалыми снегопада-
ми и морозами. Учитывая снежную 
бурю и заносы на дорогах, руко-
водство ГИБДД Подмосковья реши-
ло открыть специальный штаб для 
водителей. Позвонив по вновь соз-
данным горячим линиям, водители, 
попадут прямиком в этот штаб. 

Звонка ожидают дежурные бри-
гады, которые готовы помочь в слу-
чае поломок вашего авто и других 
внештатных ситуациях. В случае ЧП 
набирайте 8 (495) 688-81-71. Однако 
будьте готовы к тому, что дозвани-
ваться придется долго. В этом и со-
стоит существенный минус горячей 
линии.

В Лыткарине 
шлифуют 

шестиметровое 
зеркало для 
телескопа

На заводе в Лыткарине началась 
шлифовка уникального шести-
метрового зеркала для телескопа 
Зеленчукской обсерватории. 

Зеркала, сделанные в Лыткарине, 
используют по всему миру: Италия, 
Греция, Великобритания, Китай, 
Южная Африка – применяют в сво-
их телескопах лыткаринские зерка-
ла. На планете предприятия, кото-
рые выполняют подобную работу, 
можно сосчитать по пальцам одной 
руки. Российское производство 
имеет ряд преимуществ: “Мы варим 
материал, это уникальный стекло-
кристаллический материал, кото-
рый производится все лишь в трех 
странах мира, мы проводим его 
предварительную обработку. И мы 
проводим финишные операции, 
получаем уже готовые крупногаба-
ритные зеркала для космических 
и астрономических телескопов”, - 
объясняет Алексей Патрикеев, ге-
неральный директор ОАО «Лытка-
ринский завод оптического стекла».

То есть, полный цикл производ-
ства зеркал для телескопов - на 
одном предприятии, чего нет у за-
рубежных конкурентов. Сейчас 
главный проект завода - модерниза-
ция 6-метрового зеркала телескопа 
Зеленчугской обсерватории. В 70-е 
годы его изготовили на этом же 
предприятии. Теперь люди, создав-
шие одно из самых больших астро-
номических зеркал в мире, делают 
его еще лучше.

Зеркало на завод привезли два 
года назад. Перед тем, как начать ра-
боту, пришлось полностью модер-
низировать оборудование. «Закон-
чено алмазное точение - тонкое ал-
мазное точение рабочей поверхно-
сти зеркала. Через очень короткий 
промежуток времени зеркало из 
этого заготовительного цеха будет 
переведено в термо-константный 
цех, там мы его поставим на со-
вершенно новое оборудование», - 
объяснил Александр Леонтьев, ве-
дущий инженер Лыткаринского 
завода оптического стекла.Работы 
будут продолжаться полтора-два 
года. После этого зеркало отпра-
вится в Карачаево-Черкессию. Тогда, 
говорят специалисты, телескоп 
Зеленчугской обсерватории войдет 
в десятку самых точных телескопов 
планеты.

www.mosreg.ru



10 Истринские Вести

15 января 2010 года

№ 2
БЕЗОПАСНОСТЬ

Всем известно, как 
велика тяга детей к 
огню, порождаемая 
любопытством. Чаще всего 
дети играют со спичками, 
разводят костры. Чтобы 
избежать неприятностей, 
достаточно всего лишь 
соблюдать элементарные 
правила противопожарной 
безопасности. Задача 
школы - разъяснить, в 
чём состоит опасность 
пожаров, научить 
правильному поведению 
при тех пожарах, с 
которыми дети наиболее 
часто могут столкнуться в 
жизни. 

С
остоялся КВН в дека-
бре. В начале меропри-
ятия прозвучала песня 

на мотив песни «Служба эта 
и опасна и трудна». Затем все 
посмотрели видеоролик, под-
готовленный учащимися 6 
«А» класса, который рассказал 
о трудной работе пожарных. 
И началась конкурсная про-
грамма.  КВН проводился по 
10 видам конкурса. Оценивало 
работу жюри по председатель-
ством Татьяны Александровны 
Сергеевой, представляющей  
ВДПО Истринского района.

Каждая команда имела на-
звание, девиз, эмблему. Ребята 
из команд «Искорки», «01», 
«Огоньки», «Пламя» читали 
стихи на противопожарную 
тему. На песенном конкурсе 
прозвучали песни, посвящён-
ные доблестным пожарным. С 
удовольствием ребята отгады-
вали загадки на противопо-
жарную тему. Затем команды 
оказывали 1-ю медицинскую 
помощь пострадавшим на «по-
жаре». Потом представители 

команд разгадывали кросс-
ворд. А в это время мы от-
правились на импровизиро-
ванную лесную поляну, где 
горе-туристы зажгли костры 
и забыли их потушить. Задача 
команд - не допустить лесно-
го пожара.

Следующий конкурс - мини-
тест. Представители команд от-
вечали на вопросы, связанные 
с пожарной безопасностью. 
Последний конкурс - конкурс 
капитанов. Они должны были 
назвать наиболее доступные 
средства тушения огня. Пока 

жюри подводило общие ито-
ги, зрители посмотрели муль-
тфильм, а также презента-
цию, подготовленную Т. А. 
Сергеевой «Совместные заня-
тия по противопожарной без-
опасности, проводимые по-
жарной частью №222, ВДПО и 
школой №3 г. Дедовска».

Наступил волнующий мо-
мент - жюри объявило резуль-
таты КВНа. С минимальным 
преимуществом 1-е место за-
няла команда 6-го «А» клас-
са, 2-е место- 5 «А»,3-е место - 
6 «Б», 4-е место - 5 «Б». Жюри 

отметило хорошую подготов-
ку всех команд. Председатель 
жюри поздравила ребят и вру-
чила грамоты и призы, предо-
ставленные ВДПО. 

Администрация школы бла-
годарит Т.А. Сергееву, В. П. 
Степанова за совместную ра-
боту по изучению правил по-
жарной безопасности в плане 
защиты от огня жизни и здо-
ровья детей, привлечению их к 
предупреждению пожаров.

М. ДАНИЛОВА,
учитель школы №3 

г. Дедовска

МЕРОПРИЯТИЕ

ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ КВН 
В Дедовской школе №3 впервые проведён КВН «От маленькой искры большой пожар 

бывает». Участниками игры стали команды 5-6 классов

ИТОГИ 

ГИБДД провели     
«Зимние каникулы» 

Профилактика детского 
травматизма на автодорогах 
принесла положительные 
результаты. В период зимних 
каникул инспектора истринского 
отдела ГИБДД усилили контроль 
за соблюдением водителями 
скоростного режима и правил 
перевозки детей.    

Основными причинами детского трав-
матизма на дорогах, как правило,   ста-
новятся грубые нарушения водителями 
правил дорожного движения. Например, 
превышение разрешенной скорости 
и пренебрежение дорожной размет-
кой. В период проведения  оперативно-
профилактического мероприятия 
«Зимние каникулы» в Московской области 
с 26 декабря 2009 года по 11 января теку-
щего года не пострадал ни один ребенок-
пешеход. Травм не удалось избежать 
среди детей, находящихся в салонах ав-
томобилей, которые попали в ДТП. За ука-
занный период в области произошли 43 
автоаварии с участием детей-пассажиров. 
В результате 44 ребенка получили трав-
мы и трое погибли.    В большинстве 
случаев дети перевозились в автомоби-
ле без использования специальных дет-
ских удерживающих устройств и ремней 
безопасности.

В Истринском районе в результате про-
деланной профилактической работы уда-
лось не допустить случаев ДТП с участием 
детей и подростков в возрасте до 16 лет.

Во время «Зимних каникул» инспектора 
отдела ГИБДД УВД по Истринскому муни-
ципальному району в ходе 6 рейдов выя-
вили 38 нарушителей среди детей и под-
ростков. Кроме того, 68 водителей были 
оштрафованы за нарушение правил пере-
возки детей и 224 водителя - за превыше-
ние скоростного режима. 

Ростислав СОКОЛОВ 

ГИБДД 

Легче не стало 

Аварийность на дорогах 
Истринского района снижается. 
Между тем, это не отразилось на 
тяжести последствий от ДТП. 

По данным отдела ГИБДД Истринского 
УВД, в 2009 году в районе произошло 
снижение  основных показателей ава-
рийности. Так, количество ДТП с постра-
давшими снизилось на 22,6%, по сравне-
нию с 2008 годом. Вместе с тем возросла 
на 22,1% тяжесть последствий от ДТП, при 
этом значительно увеличился детский 
травматизм. 

Основная часть дорожных происше-
ствий (96,8%) совершается по причине 
нарушения ПДД водителями. В 2009 году 
по вине воителей совершено 149 ДТП (в 
2008 году - 185). На 17,9% снизилось ко-
личество нарушений скоростного режи-
ма. Водители стали меньше выезжать на 
полосу встречного движения (снижение 
на 26%).  

Основными причинами совершения 
ДТП являются несоответствие скорости 
конкретным дорожным условиям, несо-
блюдение очередности проезда, а также 
несоблюдение дистанции. 

Ростислав СОКОЛОВ 

С 21 декабря 2009 года в силу вступил 
закон «О мерах по предупреждению 
причинения вреда здоровью и 
развитию несовершеннолетних 
в Московской области». 

Законом установлено, что несовершен-
нолетние в возрасте до 16 лет не должны 
находиться на улицах, стадионах, в пар-
ках, транспортных средствах и других об-
щественных местах с 22 часов вечера до 6 
часов утра. Небольшую поблажку от стро-
гих законодателей подростки получат 
лишь на летний период, с 1 мая по 31 авгу-
ста им будет позволено гулять до 23 часов. 
Тем, кто уже достиг 16 лет, но еще не пе-
реступил порог 18-тилетия, закон запре-
щает находиться в общественных местах 
с 23 часов до 6 часов круглый год.

Кроме этого в ст. 4 данного закона пе-
речисляются места, где несовершенно-
летним категорически запрещено нахо-
диться независимо от времени суток. Это 
места, в которых осуществляется прода-

жа товаров сексуального характера, бары, 
пивные, рюмочные и тому подобное. 
Пребывание подростков на таких терри-
ториях может причинить вред их здоро-
вью, а также их физическому, интеллек-
туальному, психическому, духовному и 
нравственному развитию.

Контроль за соблюдением подростка-
ми этого закона должны осуществлять 
родители, организаторы массовых мо-
лодежных мероприятий и органы систе-
мы профилактики и правонарушений 
несовершеннолетних. 

Посторонние граждане также вправе 
оказывать содействие в выявлении под-
ростков в неположенных местах в непо-
ложенное время.

Обнаружив в общественных местах не-
совершеннолетних правонарушителей, 
органы внутренних дел прежде всего 
должны установить их личность, а затем 
незамедлительно уведомить родителей 
детей.  Несовершеннолетние, находящие-
ся в состоянии наркотического, токсиче-

ского или алкогольного опьянения, будут 
доставлены в медицинские учреждения.

Нарушение закона влечет наложение 
административного штрафа на родите-
лей в размере от 500 до 1000 рублей (за 
повторное нарушение — 3000-5000 ру-
блей), на юридических лиц или граждан, 
осуществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юридиче-
ского лица, — в размере от 10000 до 25000 
рублей (за повторное нарушение 20000-
30000 рублей).

Сотрудники отдела по делам несовер-
шеннолетних УВД Истринского района 
говорят, что необходимость введения ко-
мендантского часа для подростков назре-
ла давно, это должно стать действенной 
профилактической мерой. По мнению ин-
спекторов ОДН, большая ответственность 
лежит и на родителях, которые долж-
ны объяснить своим детям причины вве-
дения данных мер и предостеречь их от 
факторов опасности.

Мария РЫЧЕНКОВА

ЗАКОН

Не ходите, дети, по ночам гулять
Подросткам официально запретили находиться на улице и в общественных местах      

в ночное время без присмотра родителей
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При вождении на зимней 
дороге водителям не 
следует уповать только 
на зимние шины и 
антиблокировочную 
систему тормозов. 
Необходимо применять 
различные способы 
управления автомобилем в 
сложных условиях.

О
дну и ту же нешипован-
ную шину лучше «дер-
жит» шершавый лед, хуже 

гладкий, еще хуже бугристый, 
как булыжная мостовая. А что 
можно сказать о самих шинах? 
Опасное заблуждение некото-
рых автолюбителей в том, будто 
шина с крупным «внедорожным» 
рисунком протектора (в том чис-
ле специальная зимняя) хороша 
на льду.

На скользком покрытии лучше 
«держат» шины с мелкорасчле-
ненным, насыщенным рисунком 
протектора. Особенно хороши 
эластичные шины радиального 
типа. Но и они не позволяют по-
лучить коэффициент сцепления 
со льдом выше 0,15-0,2. Когда же 
нормальное качение шины за-
меняется скольжением (при тор-
можении с юзом, разгоне с про-
буксовкой и т. д.), коэффициент 
сцепления может снизиться раза 
в полтора.

На чистом льду глубина про-
тектора не имеет большого зна-
чения: если блокированы хотя 
бы передние колеса, автомобиль 
неуправляем.

Сцепление шины с покрытием 
достигает максимума в момент 
перехода от качения к проскаль-
зыванию. Это справедливо и для 
льда. Ас, «играя» тормозами, ухи-
тряется удержать колеса как раз 
на грани юза, добиваясь наибо-
лее эффективного торможения. 
Если нажимать на педаль гру-

быми рывками, остановочный 
путь увеличится - ведь в какие-
то мгновения торможения вооб-
ще нет. 

И все же на льду это лучше, чем 
тормозить, удерживая педаль на-
жатой до упора, заблокировав 
таким образом колеса. Колесо, 
идущее юзом, неуправляемо. 
Прерывистое торможение, ког-
да на миг ослабляется нажим на 
педаль, более эффективно, ко-
леса начинают нормально ка-
титься - к машине возвращается 
управляемость.

Если прерывистое торможе-
ние демонстрирует мастер, вы, 
двигаясь следом, можете этого и 
не заметить - его стоп-сигналы 
горят постоянно. Водитель бы-
стро работает педалью на грани 
юза, поэтому полного расторма-
живания колес не происходит - 
прием довольно эффективный.

Рассмотрим особенности 
торможения. Иномарки по-
следних лет выпуска все чаще 
снабжены антиблокировоч-
ной системой тормозов (АБС). 
Действует она так: если в про-
цессе торможения какое-либо 

колесо становится заблокиро-
ванным, то датчик тут же от-
метит изменение его угловой 
скорости. Компьютер выдает 
команду растормозить колесо, 
чтобы не допустить дальней-
шей блокировки. Порой это 
происходит со скоростью 10-
15 раз в секунду, педаль тор-
моза «дрожит» под ногой. В 
итоге АБС позволяет водите-
лю сохранить контроль над 
автомобилем.

И все же эту систему не сле-
дует переоценивать, поскольку 
эффективность торможения за-
висит не столько от нее, сколь-
ко от коэффициента сцепления. 
Поэтому не пренебрегайте ши-
нами по сезону. 

Некоторые опытные водите-
ли отключают АБС, более необ-
ходимую новичкам. Делать этого 
не рекомендуется: опыт может и 
подвести. Можно тормозить дви-
гателем, не выключая зажига-
ния и передачи. Тормозить дви-
гателем рекомендуется в такой 
последовательности: сбросить 
подачу топлива, не выключая 
сцепления, выжать сцепление, 

включить низшую передачу и 
снова включить сцепление.

Автомобиль  увеличит обо-
роты и будет постепенно сбав-
лять скорость. При этом можно 
плавно подтормозить рабочей 
тормозной системой. Такое сум-
марное торможение весьма эф-
фективно создает не меньшую 
тормозную силу, чем колодки.

На полноприводном автомо-
биле замедление, достигаемое 
обоими способами, практически 
одинаково. Более того, если при-
менить их одновременно - замед-
ление останется тем же. Ведь оно 
фактически задается свойствами 
льда и шин - и только.

На льду предпочтение от-
дают торможению двигате-
лем, поскольку блокированное 
(некатящееся) колесо на льду не-
управляемо. Катящееся - даже 
при частичном проскальзыва-
нии - обеспечивает какой-то ми-
нимум управляемости, машина 
слушается руля.

Материал предоставлен 
инспектором  11 СБ ДПС 

ГИБДД Московской области 
Сергеем ХАУСТОВЫМ  

РЕКОМЕНДАЦИИ 

ВОЖДЕНИЕ В ГОЛОЛЁД
ПЕРВЕНСТВО

На пути к всемирной 
олимпиаде пожарных 

Юношеская команда Московской области 
по пожарно-прикладному спорту с победы 
начала спортивный сезон 2010 года. 

4 января манеж пожарно-прикладного спор-
та Главного управления МЧС России по Рязанской 
области гостеприимно распахнул свои двери для 
участников Зимних  всероссийских соревнова-
ний по пожарно-прикладному спорту на Кубок ЦС 
ВДПО по Российской и Европейской СТIF програм-
мам. 14  российских юношеских команд, более 120 
участников, в числе которых победители и призе-
ры всероссийских и международных соревнова-
ний по пожарно-прикладному спорту 2009 года 
встретились, чтобы побороться за звание лучше-
го огнеборца. 

Программа соревнований включала в себя пре-
одоление стометровой полосы с препятствия-
ми, подъем по штурмовой лестнице в окно учеб-
ной башни, двоеборие, полосу препятствий по 
Европейской программе CTIF и эстафету 5х60 м.

Отличительной особенностью соревнований 
этого года является то, что юные пожарные – по-
бедители получат 18 Грантов президента РФ в 2010 
году, согласно приказу министерства образования 
и науки РФ от 24 июля 2009 года № 265 данные со-
ревнования внесены в Перечень олимпиад и иных 
конкурсных мероприятий, по итогам которых при-
суждаются премии для поддержки талантливой 
молодежи в 2010 году, а также победа в нынешних 
соревнованиях предоставит юным спортсменам 
возможность войти в состав национальной коман-
ды для подготовки и участия во Всемирной юноше-
ской олимпиаде пожарных в Словении в 2011 году. 
Московскую область на соревнованиях представ-
ляла команда юных спортсменов под руководством 
тренера Игоря Шамаева.

Невзирая на свой юный возраст, ребята демон-
стрировали чудеса мужества, выносливости, ко-
мандной сплоченности и воли к победе. Лидер со-
ревнований 2009 года – юношеская команда из 
Пермского края сдала свои позиции бесспорному 
победителю Зимних  всероссийских соревнова-
ний по пожарно-прикладному спорту на Кубок ЦС 
ВДПО по Российской и Европейской СТIF програм-
мам 2010 года – юношеской команде Московской 
области. Команда Нортон-юниор Пермского края 
оказалась на втором месте, на третьем – команда 
Республики Татарстан.

Соб. инф. 

Как отмечает Истринское УВД, 
праздничные дни прошли 
относительно спокойно. И 
хотя на территории района 
произошло несколько 
тяжелых преступлений, 
но в целом примерно в два 
раза по сравнению с тем же 
периодом прошлого года  
сократилось количество 
мелких преступлений и 
правонарушений. 

Всего за минувшие 10 дней в 
Истринском районе было зарегистри-
ровано 229 преступлений, из них 97 
раскрыто.

Начало нового года как раз озна-
меновалось убийством: в бытовке, на-
ходящейся в деревне Еремеево, был 
обнаружен труп мужчины с колото-
рубленными ранами в области головы, 
а на месте преступления сотрудники 
милиции  нашли предположительно 
и орудия убийства — топор и молоток. 
В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий преступник был установлен 
и задержан.  Им оказался гражданин 
Н., уроженец Узбекистана. 

В субботу, 2 января, неизвестные, 
находясь в подъезде дома №8 по ули-
це Ленина в Истре, похитили мобиль-

ный телефон у гражданина О.  В тот 
же день в поселке Павловская Слобода 
уроженка Молдовы гражданка С. в ре-
зультате ссоры нанесла ножевое ране-
ние мужчине, отчего он и скончался.  
Тогда же в Дедовске гражданин А. во-
рвался в квартиру гражданки Т., отку-
да похитил деньги в сумме 12 тысяч 
рублей. 

На следующий день, в воскресенье 
в Павловской Слободе неизвестные 
похитили два велосипеда. По горя-
чим следам имущество было найдено 
и возвращено владельцам, а по подо-
зрению в краже был задержан граж-
данин Л.

В понедельник, 4 января, в мили-
цию обратилась жительница поселка 
Красный, заявившая, что неустанов-
ленные лица повредили пробку бен-
зобака ее автомобиля ВАЗ-2106, пыта-
ясь похитить бензин.   

Во вторник неизвестные в лесу, не-
далеко от поселка Глебовский, изби-
ли и ограбили гражданку М., отняв у 
нее 70 рублей и кольцо. Чуть позже в 
Истре в одном из домов по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии сотрудниками 
милиции был задержан гражданин 
Ш., у которого обнаружили и изъяли 
сверток с белым порошкообразным 
веществом. 

А в ночь с 5 на 6 января в Снегирях, 
недалеко от супермаркета на улице 
Ленина, трое неизвестных напали 
на гражданина Ш., избили его, по-
сле чего похитили мобильный те-
лефон и деньги в сумме 6 тысяч ру-
блей. По этому делу имеются трое 
подозреваемых. 

Той же ночью воры путем сво-
бодного доступа через окно перво-
го этажа проникли в частный дом в 
поселке Шелковая гора, откуда по-
хитили имущество на сумму 47 ты-
сяч рублей. 

В период с 6 по 8 января опять 
же неизвестные, взломав створ-
ку пластикового окна, проникли в 
один из домов коттеджного посел-
ка Новорижский. Здесь улов их был 
куда крупней: в сейфе их дожида-
лись 5 миллионов рублей.

Следующие праздничные 
дни прошли без значительных 
происшествий.  

Как нам рассказали в Истринской 
РБ, за праздничные дни к ним с ди-
агнозом «переохлаждение» был до-
ставлен один человек, а вот постра-
давших от взрывов пиротехники в 
этом году, к счастью, не было.    

Елена СОЛДАТОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Итоги праздников

На территории Истринского 
района началась  операция 
«Снегоход». Ее проводит 
Гостехнадзор Московской 
области. Владельцы 
внедорожной мототехники 
смогут экстерном получить 
права на вождение.  

Как рассказал «ИВ» глав-
ный государственный инженер-
инспектор по Истринскому рай-
ону Виктор Жадан, в этом году 
будет акцентировано внимание на 
снегоуборочные машины, особен-
но частные. Имеются в виду трак-
торы, оснащённые снегоубороч-
ными агрегатами. Зима выдалась 
снежной, на трассы района выш-
ли тракторы, ранее не проходив-
шие техосмотра.  

Особое внимание будет обраще-
но на снегоходы, эксплуатируемые 
вне больших населенных пунктов.  
Это связано с тем, что в районе по-
явилось много снегоходов, снятых 
с учёта, но их использование про-
должается. Будут проведены рейды 
и на Истринском водохранилище. 
Там, помимо наличия  докумен-

тов регистрации и своевременно-
го прохождения техосмотра, будет 
проверено наличие медицинской 
аптечки и состояние ремня ва-
риатора, поломка которого обе-
здвиживает снегоход. Участились 
случаи походов на снегоходах на 
расстояния в 500 и более киломе-
тров, а выход из строя ремня вари-
атора в таких случаях чреват, как 
минимум, обморожением владель-
цев этой техники.

Кроме того, в ходе операции 
«Снегоход» 6 февраля будет прово-
диться приём экзаменов на право 
вождения экстерном. Их примут  
в районе села Новопетровское. 
Контактные телефоны 5 - 23 -10 и 
994 – 51 -12. Это для тех лиц, ко-
торые владеют снегоходом, но не 
имеют удостоверений. Экзамен бу-
дет приниматься при наличии во-
дительского удостоверения, меди-
цинской справки и запроса из ГАИ 
о том, что сдающие экзамен не ли-
шены водительских прав. 

Итак, внимание: операция 
«Снегоход» продолжается.

Владимир САЯПИН

МЕРОПРИЯТИЕ 

Снегоуборочная техника 
пройдет техосмотр
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Великая русская культура 
продолжает жить и творить 
во все времена, несмотря 
ни на какие экономические  
трудности. И что удивительно, 
таланты зачастую 
зарождаются вдали от столиц, 
в провинции, где нет ни 
переливчатого блеска «звёзд», 
ни роскошных концертных 
залов. 

У 
таланта есть особая сила, ко-
торая уносит тебя куда-то в 
заоблачные выси, в другое из-

мерение, в вечную ностальгиче-
скую для человека даль, туда, от-
куда родом душа. Соприкасаясь с 
прекрасным, чувствуешь себя здо-
ровым и очистившимся. 

В нашем небольшом городке - а 
он, как известно, изобилует твор-
ческими людьми – мне не раз при-
ходилось восхищаться их мастер-
ством.  Этим летом, например, была 
на отчётном концерте хореографи-
ческого коллектива «Боярышня», 
которым руководят супруги Алла и 
Евгений Рыцаревы. Что за чудный, 
отточенный рисунок танца, сколь-
ко задора, радости, чистого, захва-
тывающего веселья! 

На выставке местных живопис-
цев глубоко тронула тонкая, свет-
лая, воздушная живопись ныне по-
чившего художника Мышкина.

Впечатлил чудный ялтинский 
храм, внутреннее убранство кото-
рого создал художник Владимир 
Семёнович Петров, который живёт 
в Новом Иерусалиме. Керамические 
иконы и иконостас, украшенный 
лилиями, витыми узорами, созда-
ют чудесное ощущение света, теп-
ла, доброты, присущие высоко-
му мастерству уникальной ручной 
работы. 

Такое же чувство возникло, ког-
да в Истринском Доме культуры 

звучал прекрасный голос певицы 
Екатерины Годованец. Это был «го-
лос ручной работы» – глубокий, 
гибкий, нежный и властный, за-
ставляющий замолчать все звуки 
вокруг.

Певица любезно согласилась на 
интервью. В  беседе она  рассказа-
ла, что музыкой начала занимать-
ся в возрасте 5 лет - поступила в 
Истринскую музыкальную школу, 
училась у Татьяны Александровны 
Корсаковой по классу фортепиано. 
С 10 лет стала солисткой детского 
хора у Нины Ивановны Власовой. В 
14 лет начала брать сольные  уро-
ки в Академическом музыкальном 
училище при Московской государ-
ственной консерватории им. П.И. 
Чайковского, которое впослед-
ствии окончила. 

Когда концертмейстер класса, где 
она занималась, предложила прие-
хать во Францию на прослушива-
ние в Парижскую консерваторию, 
Екатерина приняла предложение.

Поскольку не успела на экза-
мен, поступила сначала в муни-
ципальную консерваторию «с 

уровнем музучилища». На следую-
щий год её приняли в националь-
ную Парижскую консерваторию 
(класс Каролин Дюма). Чтоб зара-
ботать на жизнь в Париже, певи-
це приходилось работать няней, 
быть исполнительницей камерно-
го репертуара. 

После консерватории окончи-
ла аспирантуру в парижской l’Ecole 
Normale de Musique de Paris - част-
ное учебное заведение, организо-
ванное французским музыкантом  
Альфредом Корто. Куда «поступить 
может каждый, но не все  могут за-
щитить диплом». Там Екатерине 
платили стипендию на жизнь и 
учёбу, и ещё она подрабатывала в 
хоре театра Шатле. 

Певица посещала многочислен-
ные мастер-классы, в том числе К. 
Людвиг, А. Милчевой, Д. Хеншеля, 
Й. Демуса.

Екатерина Годованец решила 
принять участие в оперном кон-
курсе вокалистов в Барселоне. И - 
не прошла в финал. Но затем уча-
ствовала в конкурсе в Марселе, где 
стала финалисткой. А потом – ди-
пломантом на конкурсе «Королева 
Сони» в Мадриде. На следующий 
год в оперном конкурсе в Тулузе 
заняла третье место, там же в кон-
курсе исполнителей камерной му-
зыки была удостоена Гран-при 
конкурса.

В 2006 году стала победительни-
цей в конкурсе  имени Вильгельма 
Стенхаммара в Швеции, где полу-
чила первое место и приз симпа-
тий публики – пела арию Агаты из 
оперы Вебера «Волшебный стре-
лок» и арию Леоноры из оперы 
«Сила судьбы» Верди.

После этих выступлений пе-
вица заключила 7 контрактов – 
в Бельгии, Португалии, Швеции, 
Каире: «Но здесь всё зависит от ме-
неджера, если он не выполнил свою 

работу, то ничего может не полу-
читься» - говорит певица, вспоми-
ная собственный опыт. 

В 2006-07 годах в рамках кон-
цертов камерной музыки, вы-
ступала с Фламандской оперой в 
Антверпене и Генте; приняла уча-
стие в исполнении Реквиема памя-
ти жертв фашизма в Португалии 
Лопеса Граса в Лиссабоне и Порто; 
спела Фьордилиджи в опере «Так 
поступают все женщины» Моцарта 
и  Зигруну в «Валькирии» Вагнера в 
театре Сан Карло в Лиссабоне; уча-
ствовала в концертах в Каирской 
опере (программа - арии из опер); 
выступила с рециталом (пес-
ни Шуберта) на фестивале во 
Франции.

Концертная деятельность 
Екатерины Годованец началась в 
конце 90-х с гастролей по горо-
дам России и Украины. Выступает 
с концертами во Франции, Италии, 
Швейцарии, Германии и Швеции. 
Давала сольные концерты с про-
граммами из французской музыки 
на фестивале в Италии. 

В репертуаре певицы - вокаль-
ные циклы Малера и Штрауса, 
партии в операх Моцарта, 
Вагнера, Чайковского, вокально-
симфонические произведе-
ния Шумана, Россини, Шоссона, 
Прокофьева, Дюрюфле: 

«Профессионализм в музыке – 
это очень много вещей - мало петь, 
нужно знать  языки, репертуар, 
быть музыкантом».

- Почему вы решили стать 
музыкантом?

- Не видела, что бы ещё могла де-
лать. А в музыке старалась делать 
всё, что от меня зависит.

- Педагоги видели у вас особую 
музыкальную одарённость? Вам 
помог пробиться талант?

- Скорее, удача. Многие способ-
ные люди стараются пробиться и 

делают всё возможное, но пробить-
ся не всегда получается. Думаю, что  
главное - оказаться в нужном ме-
сте в нужный час. Просто так ни-
кто никому, как правило, не нужен 
– кто-то хочет стать первооткры-
вателем знаменитости, кто потом 
на этом зарабатывает. Но, бывает, 
помогают и бескорыстно – не та-
кое уж редкое это явление. Если че-
ловек сам прочно стоит на ногах, 
и его интересы не пересекаются с 
вашими - он готов помогать. А мне, 
даже несмотря на конкуренцию, 
очень помогала близкая подруга.  

В нынешнем году Екатерина 
Годованец спела партию Татьяны 
в концертном исполнении оперы 
«Евгений Онегин» П. И. Чайковского 
под управлением народного арти-
ста Марка Горенштейна в Большом 
зале Московской консерватории. 
Концерт был посвящён 210-летию 
со дня рождения Пушкина. Её ис-
полнение заслужило положитель-
ную критику профессионалов. 
На будущий концертный сезон 
Екатерина Годованец приглашена 
на роль Татьяны в Швейцарию и 
Францию.

Екатерина замужем, муж тоже 
музыкант, у них растёт дочь. На 
вопрос, трудно ли ей сейчас за-
ниматься музыкальной деятель-
ностью, когда ребёнок ещё совсем 
маленький, отвечает: «Стараюсь 
заниматься. Очень помогают 
родители».

Пожелаем же певице и всем твор-
ческим людям нашего города в 
новом году  вдохновения и уда-
чи в их искусстве и личной жиз-
ни, пусть через все тернии и пре-
грады они добьются признания и  
продолжают радовать нас своими 
шедеврами.

Светлана ХОХЛОВА, 
фото автора

ТАЛАНТЫ

ГОЛОС РУЧНОЙ РАБОТЫ

В конце ушедшего года был проведён 
районный конкурс эстрадной песни 
среди учащихся общеобразовательных 
школ нашего края, в котором 
приняли участие наиболее яркие 
исполнители почти из каждого 
муниципального учебного 
заведения Дедовска, Снегирей, 
Новопетровского, Бужарово, 
Рождествено, Восхода, Павловского, 
Румянцево, Кострово. Столицу края 
Истру представляли лицей  и школы 
№ 1 (Чеховская) и № 2.  

В жюри конкурса трудились Ирина 
Юлынцева (управление образованием ад-
министрации района), Ольга Белова (про-
фессиональная певица, лауреат и победи-
тель различных творческих состязаний) 
и Наталья Мосалёва (увлекается театром и 
успешно выступает на театральной сцене 
района). Участники соревновались в двух 
возрастных группах: средняя от 10 до 13 лет, 
и старшая: от 14 до 17 лет. 

Ребята из средней группы  представили на 
суд жюри девять номеров, один из которых 
показал дуэт мальчиков Мезиных - Алексея 
и Василия из Бужаровской школы. Дуэт ис-
полнил песню «Улыбнись и пой».  Вообще 
дети первой группы пели очень задорно и 
живо, слушать их и смотреть на них было 
очень приятно.  

Старшая же группа разразилась 16-ю песня-
ми! Борьба за победу  шла серьёзная.  Ребята 
выступали достойно, голоса удивляли красо-
той и силой, порадовали и костюмы. Пели, ко-
нечно, о любви – искренне и здорово.  Были и 
очень трогательные моменты: Влада Карунас 
после исполнения песни  «Россия» так распе-
реживалась, что расплакалась перед высту-
плением и со слезами вышла на сцену, но спе-
ла очень хорошо. Кира Сарсекова -  она уже не 
единожды побеждала в этом конкурсе и  под-
держать её пришла целая толпа поклонников 
- спела впервые  песню на английском языке, 
которая называлась – несложно догадаться - 
«Think about you».   

Отметим, что в этом году жюри было по-
корено изумительным и  профессиональ-
но поставленным вокалом Карена Асланяна, 
ученика Дедовской  школы № 3. На кон-
курсе он исполнил знаменитую песню 
Пахмутовой «Как молоды мы были», при-
чём как исполнил! Не просто спел, а про-
жил её от первого до последнего звука! Но 
это было не всё!  В то время, как совещалось 
жюри, Карен  спел дуэтом  - просто как по-
дарок - песню «Вечная любовь» на француз-
ском языке! (Покорившую весь мир компо-
зицию исполнил впервые Шарль Азнавур в 
фильме «Тегеран-43») Сомнений не осталось 
– вот  победитель! Никто из зрителей боль-

ше не отвлекался – слушали, затаив дыха-
ние, потому что сила истинного искусства 
покоряет каждое сердце.  Ну а теперь ито-
ги конкурса. В средней группе места рас-
пределились следующим образом: победила 
с песней «Миллион алых роз» Маша Волкова 
из Истринской школы №3.  Второе место у 
Маргариты Прохоровой, школьницы посёл-
ка Восход, с хорошей советской песней «Ты 
человек». Третьей стала  Арина Чурикова из 
лицея Истры, исполнив песню «Ах, школа, 
школа».

В старшей группе единодушно первым 
был признан Карен Асланян из Дедовской  
школы № 3 с песней «Как молоды мы были»,  
второе место у Полины Громовой, учени-
цы Снегиревской школы, она спела песню 
«Неверная». И, наконец, третье место у уче-
ницы  истринского  лицея Киры Сарсековой 
с ‘’Think about you».

Получили грамоты за художественное 
оформление номера в песне  «Болотная 
принцесса» Алина Голубева, представившая 
Дедовский ДК, и Дарья Гришаева, ученица 
Дедовской  школы №4 с песней «Секретов 
нет».

Поздравляем победителей за исполни-
тельское мастерство, творческий полёт и 
выдумку, спасибо всем, кто принял участие в 
этом конкурсе, дерзайте и дальше! 

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива

КОНКУРС

Таланты и поклонники
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К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Татьяна Егоровна родилась в деревне 
Петрово Костровского поселения. 
По ее биографии можно судить об 
истории целого поколения, на плечи 
которого легла тяжесть военного 
лихолетья.

В 
крестьянской се-
мье Буяновых (деви-
чья фамилия Т.Е. 

Фирсановой) было пятеро 
детей, Татьяна — старшая. 
Когда началась война, 
ей было шестнадцать 
лет, только что полу-
чила свидетельство 
об окончании школы. 
В сентябре прово-
дили на фронт отца. 
Воевал он в сержант-
ском составе, пись-
ма домой писал. В 
1944 году переписка 
оборвалась: отец по-
гиб в боях за Украину, 
в Днепропетровской 
области…

Многодетная семья пе-
режила ужасы оккупации. 
В ноябре 1941 года в дерев-
ню Петрово ворвались фаши-
сты. У Буяновых, как и у других одно-
сельчан, забрали корову, порубили всех кур. 
Мать с детьми ушла жить в окопы. 20-21 но-
ября в деревне был бой, гремели выстрелы, 
содрогались от взрывов перекрытия окопа, 
раздавались разрывы снарядов. После это-
го боя фашисты уже не вернулись. Местные 
жители похоронили около деревни погиб-
ших советских солдат, эти захоронения 
сохранились до наших дней. Тяжело вспо-
минать о том времени: есть нечего, всё раз-
грабили оккупанты…

В декабре семнадцатилетняя Таня устро-
илась на курсы медсестер в Дедовск. 
Добираться от деревни Петрово до желез-
нодорожной станции Новоиерусалимская 
приходилось пешком. И так — на протяже-
нии шести месяцев. По окончании курсов 
работала медсестрой в сельской больнице. 
8 марта 1943 года девушку вызвали в воен-
комат, вручили повестку на фронт. Ее на-
правили в Москву, где в то время форми-
ровался военный госпиталь. Через месяц 

приняли присягу. Молодых девушек посади-
ли в товарный поезд и повезли на Орловско-
Курское направление. Целый месяц были в 
пути. Сколько раз поезд бомбили фашист-
ские самолеты, сколько раз были на воло-
сок от смерти! Наконец, прибыли на место. 

Госпиталь развернули в лесу. В медсан-
бат сразу же стали поступать бой-

цы с ожогами, с тяжелейшими 
ранениями в грудь, живот. От 

медиков требовался макси-
мум сноровки, стойко-
сти, отдачи сил, знаний. 
Татьяна Егоровна пол-
ностью проявляла эти 
качества. Ей приходи-
лось выхаживать сол-
дат после сложней-
ших операций. Когда 
поток раненых уве-
личивался, не спали 
по нескольку суток. 
Каждого надо было 
перевязать, накормить, 

дать лекарства. Столько 
времени прошло с тех 

пор, а в памяти Татьяны 
Егоровны, как живые, вста-

ют солдаты, страдающие от 
боли, их бесконечные прось-

бы: «Сестричка, помоги!» Чтобы 
спасти жизнь тяжело раненым, прихо-

дилось медсестре быть донором, сдавать по 
350 граммов крови.

Фашисты отступали, а вслед за нашими 
бойцами, которые перешли в наступление 
по всему фронту, двигался ее полевой пере-
движной госпиталь 4-го Украинского фрон-
та 38 действующей армии.

Татьяна Егоровна вспоминает:
— В боях под Киевом был большой наплыв 

раненых. Не  спали сутками. Однажды при-
шла отдохнуть в хату, и так крепко уснула, 
что не слышала обстрела. Проснулась — ни 
одного стекла в окнах, все повыбило. Чудом 
осталась живой. Опять, видно, бог спас от 
смерти…

В 1944 году фронтовая медсестра была 
награждена орденом Красной Звезды и зна-
ком «Отличник медицинской службы». Ее 
фронтовой путь продолжался по террито-
рии Польши, Чехословакии, там Татьяна 
Егоровна и встретила радостный День 
Победы.

Так хотелось скорей домой, к маме и бра-
тьям. Но до октября 1945 года Таня была в рас-
поряжении запасного полка и только осенью 
1945 года вернулась в свою родную деревню 
Петрово. Со слезами на глазах ее встретила 
мать — постаревшая вдова. Братья повзросле-
ли, самый младший собирался в школу.

Сразу после возвращения с фронта де-
вушка устроилась медсестрой в Никольскую 
больницу, где и проработала 25 лет. Потом 
семь лет работала в детском ревматиче-
ском санатории, а когда он закрылся — на 
станции скорой помощи в Истринской 
больнице.

В 1951 году Татьяна Егоровна вышла за-
муж за участника Великой Отечественной 
войны Михаила Андреевича Фирсанова. 
Они воспитали двоих детей: сына и дочь.

Память о войне, об испытаниях, выпав-
ших на долю советских людей, навсегда 
останется в душе этой самоотверженной 
женщины. Мы, молодое поколение, должны 
с уважением и вниманием относиться к жи-
вущим рядом с нами ветеранам войны, пом-
нить тех, кого нет с нами, кто погиб, защи-
щая Родину.

Евгений АЛЕКСЕЕВ, 
выпускник Костровской 

средней школы

ПАМЯТЬ

«СЕСТРИЧКА, ПОМОГИ…»
Совет ветеранов Костровского поселения, руководство АОЗТ «Кострово» тепло 

поздравили с 85-летием бывшую фронтовую медсестру Татьяну Егоровну Фирсанову

ПИСЬМА С ФРОНТА

Продолжаем публикацию 
фронтовых весточек, которые 
отправляли родственникам в тыл 
героические наши солдаты. Эти 
письма, как бесценную реликвию, 
берегут в семейных архивах 
истринцы. 

Публикуемые  ниже   письма (от отца 
и брата) передала редакции жительни-
ца Истры Нина Николаевна Базилевская. 
Ее отец, Николай Ефимович, и семнад-
цатилетний брат Александр ушли на 
фронт из родной деревни Санниково 
в 1941 году. 13 ноября 1943 года в боях 
за Советскую Родину геройски погиб 
Александр. Он похоронен в Гомельской 
области. Чуть позже пришла в семью 
похоронка на отца: участвуя в Корсунь-
Шевченковской боевой операции, сер-
жант Николай Абрамов пал смертью 
храбрых 12 февраля 1944 года.

«В 1976 году мы ездили на могилу 
отца в село Шендеровка Киевской обла-
сти, — рассказывает Нина Николаевна. 
— Там покоятся 200 павших воинов. 
Фамилия папы на мраморной плите 
стоит первой. Мы посыпали на могилку 
земли, привезенной с родины папы, по-
ложили венок. По просьбе местного му-
зея боевой славы оставили на хранение 
часть папиных писем с фронта».

1943 г. июня 27 дня
Здравствуй, уважаемая моя супру-

га Оля с детками Раей, Валей, Толей и 
Ниночкой. Шлю я вам свой родитель-
ский привет и желаю в вашей, одино-
кой без нас, жизни всего хорошего. 
Сообщаю, что я пока жив и здоров, чего 
и вам желаю. Оля, письмо я ваше полу-
чил, за что спасибо. Оля, передай Толе, 
что если он не будет слушаться, и не бу-
дет помогать рвать щавель и ходить по 
грибы, то я его накажу через военкомат, 
а Ниночке выношу благодарность за ее 
старание. Ну, пока до свидания, остаюсь 
крепко любящий вас ваш папа.

Р.S. Оля, наша Красная Армия гото-
вится к решающей схватке с врагом, в 
которой, наверняка, мы его, гада, раз-
громим, и тогда с радостной победой 
вернемся к вам. 

Остаюсь и крепко вас целую 
ваш Николай

10 октября 1943 г.
Привет с фронта, где дерутся, как 

львы, русские воины, не зная ни сна, 
ни отдыха, а одно на уме — вперед на 
Запад.

Здравствуйте, мои дорогие мама, Рая, 
Валя, озорник Толя и Ниночка. Шлю я 
вам свой боевой привет и массу наи-
лучших пожеланий в дальнейшей ва-
шей жизни.

Пару слов о себе. Пока жив и здоров, 
живу хорошо, нахожусь в бою. Мама, 
идут бои день и ночь, все время насту-
паем, в ушах звенит как гром весенний, 
ни на минуту не перестает. Гудят тан-
ки, самолеты ревут. Бомбы сыпятся как 
град на фрица, а он бросает на нас тоже, 
но нам привычно, не страшно. У нас в 
мыслях: всё одно мы не победимы!!!

Мама, много раз я был под смер-
тью, под бомбежкой, под обстрелом. 
Два раза оглушило, один раз засыпа-
ло землей. Мама, получишь награду на 
меня. Уже подали на медаль, как у Яшки 
Богачева.

Мама, что-то от папы давно нет пи-
сем. Жив ли он или нет. Мама, пропи-
шите, что у вас нового, как живете, пи-
шите чаще, а то скучаю я по вам. Мне 
хотелось хоть пять минут побыть на 
родине, посмотреть на всё и обратно в 
бой, но это лишь только на уме.

Писать кончаю. Крепко вас всех це-
лую, привет родным и знакомым.

Ваш сын 
АБРАМОВ Александр Николаевич

Жительница Истры Г.П. 
Супрун хранит в домашнем 
архиве удивительное 
письмо, датированное 11 
февраля 1942 года. Написано 
оно ее дядей, Владимиром 
Александровым, которому 
было тогда 13 лет. 

Письмо писал Володя на 
фронт, своему крестному. 
Однако часть, в которой служил 
крестный, перебазировалась, и 
письмо вернулось назад, в де-
ревню Бужарово. И теперь нам 
представилась уникальная воз-
можность увидеть войну глаза-
ми ребенка.

«…Вещи твои от немца со-
хранили, их закопали, а сей-
час откопали. Всё цело, сушим 
у нас в избе. Поросенка ваше-
го бабушка зарезала и спрята-
ла в огороде, но немец его на-
шел и утащил. Не попробовала 
наша бабушка свининки…Нам 
дают в магазине хлеба по 300 
гр.  Людей в Бужарове нико-
го не убило, 24 дома сгорело, а 
в соседней деревне убило 9 че-
ловек. Крестный, ты счастлив, 
что ты не видал немца и хорошо 
бы тебе его не видать. Но мы на 

него насмотрелись, будем пом-
нить всю жизнь. Освободил нас 
немец ото всего, обобрал всё. 
Делать нечего и есть нечего».

В пятнадцатилетнем возрас-
те Владимир Александров погиб, 
подорвавшись на немецкой мине 
на Сафонтьевском мосту. 

ПИСЬМО НА ФРОНТ

Война глазами ребёнка

Егор Буянов, отец Татьяны Егоровны
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Среди мест, связанных с 
жизнью и деятельностью А.П. 
Чехова, наибольшее значение 
имеют Москва и Московская 
область. В Таганроге Чехов 
родился и провел детские и 
юношеские годы; впечатления 
провинциальной жизни этого 
малокультурного в то время 
города нашли свое отражение 
во многих произведениях 
Антона Павловича, но как 
художник слова Чехов 
родился в Москве. Здесь и 
в подмосковных  местах 
он создал свои новеллы и 
пьесы, которые сделали его 
гордостью русской и мировой 
литературы.

М
осква и Московская об-
ласть значительно рас-
ширили круг впечатлений 

писателя, сблизив его с лучшими 
представителями русской куль-
туры, с русским народом и рус-
ской природой. В Москве Антон 
Павлович получил медицинское 

образование, которое дало ему 
возможность лучше узнать народ-
ную жизнь.

Москва стала для Чехова вто-
рой родиной, и мы его можем 
считать москвичом. Недаром о 
Москве мечтают положительные 
герои писателя (Нина Заречная из 
«Чайки», героини «Трёх  сестёр»), 
сам Чехов рвался в Москву во вре-
мя вынужденной жизни в Ялте.

В 1879 г. Чехов, окончив гимна-
зию, переехал в Москву, где уже три 
года жила, после разорения отца, 
вся большая семья. Лишения, нужду  
и всякие домашние неприятности 
испытывали Чеховы в столице.

«С приездом  Антона в Москву 
материальное положение нашей 

семьи стало быстро улучшаться», 
- вспоминала Мария Павловна, 
сестра писателя. Ещё будучи 
студентом-медиком, Чехов выез-
жал летом в Воскресенск (Истру). 
Тогда это был заштатный горо-
дишко, похожий скорее на село. 
Управлялся он полицейским над-
зирателем, которого звали «город-
ничим», А.П. Чехов, младший брат 
писателя, вспоминает, что «во 
всем этом городе было всего толь-
ко одно учебное заведение – при-
ходское училище». Этим учили-
щем стал заведовать Иван Чехов, 
учитель по профессии.

Окрестности Воскресенска были 
прекрасны, квартиру при школе 
Иван Павлович получил хорошую, 
поэтому к нему на лето приезжа-
ли мать, сестра, братья, в том числе 
Антон Павлович. В двух верстах от 
Воскресенска была Чикинская зем-
ская больница, которой заведовал 
известный тогда земский врач П.А. 
Архангельский. К нему на практи-
ку приезжали студенты-медики и 
молодые врачи. С 1881 г. приезжал 

в Чикинскую больницу на практи-
ку и Антон Павлович.

Часто после утомительного дня 
студенческая молодежь собира-
лась у одинокого Архангельского, 
устраивавшего вечеринки. На ко-
торых обсуждались выдающиеся 
произведения художественной и 
научной литературы. «Салтыков-
Щедрин не сходил с уст – им по-
ложительно бредили (М.П. Чехов. 
«Антон Чехов на каникулах»).

В 1884 г. Антон Павлович окон-
чил медицинский факультет и 
явился в Чикинскую больни-
цу на практику уже в качестве 
врача. Работа в этой больни-
це дала молодому писателю сю-
жеты для многих его рассказов: 

«Беглец», «Хирургия», «Сельские 
эскулапы», «Скорая помощь» и др. 
Знаменитая «Хирургия», напри-
мер, была написана под влияни-
ем неудачной операции студента-
практика: он вместо больного 
зуба вырвал здоровый. Молодого 
практиканта испугала неудача, и 
врач Архангельский, чтобы успо-
коить неопытного медика, шутя 
заметил: «Ничего, ничего: рви 
здоровые – авось, до больного 
доберешься».

Попечителем Воскресенской 
школы был фабрикант Цуриков. 
Знакомство с ним помогло 
Чехову потом изобразить пред-
ставителей капиталистического 
мира (рассказ «В овраге» и др.). В 
Воскресенске Чехов имел возмож-
ность впервые познакомиться с 
миром военных людей: здесь тог-
да стояла артиллерийская часть, 
командиром которой был полков-
ник Маевский, интересный, куль-
турный человек. В его семье Чехов 
часто бывал, с его детьми сбли-
зился. Они-то послужили писате-
лю прообразами героев его чудес-
ного рассказа «Детвора». 

Нет сомнения, что для создания 
рассказа «Поцелуй» и пьесы «Три 
сестры», где показаны офицеры-
артиллеристы (батарейный ко-
мандир Вершинин и др.), знаком-
ство с Маевским имело большое 
значение. 

Во второй половине лета1834 г. 
Чехов отправился в Звенигород 
для временной работы в земской 
больнице: там он несколько меся-
цев замещал двух врачей. Антон 
Павлович лечил больных, был 
экспертом на суде, выезжал с су-
дебным следователем на вскры-
тия. М.П. Чехов, которого писа-
тель взял с собой в Звенигород, 
вспоминал потом: «Это жалкий 
городишко, в котором находится 
административный центр уезда. 
Все правительственные учрежде-
ния помещались там в то время в 
одном жёлтом доме на горе, в том 
самом, про который в одном из 
своих рассказов А.П. писал:  «Здесь 
и юстиция, здесь и полиция, здесь 
и милиция – совсем институт бла-
городных девиц». Уездные съезды 
мировых судей, судебные след-
ствия, поездки на вскрытия – все 
это в рассказах Антона Павловича 
навеяно ему Звенигородом».

Звенигородские впечатле-
ния Чехова нашли свое отра-
жение в рассказах «Мёртвое 
тело», «Сирена», «На вскрытии», 
«Экзамен на чин» и др. Вскоре 
Антон Павлович возвратился в 
Воскресенск. В пяти верстах от 
него жил в своей усадьбе А.С. 

Киселев. Он и его жена были го-
степриимные, весьма культурные 
люди, очень любившие искусство. 
С Киселевыми Антон Павлович 
познакомился в 1885 г., и с этого 
времени, три лета подряд, Чеховы 
отдыхали у Киселёвых в Бабкине.

Недалеко от Бабкина, в деревне 
Максимовке, в 1885 г. жил худож-
ник И.И. Левитан. Антон Павлович 
стал убеждать своего друга прове-
сти лето вместе. «Кстати, истрин-
ские места – прямое продолжение 
звенигородских краёв. Пиши каж-
дый сучок. Они кричат, чтобы их 
написал Левитан», - говорил Чехов 
(Евдокимов, «Левитан»). 

   Левитан согласился и посе-
лился в бабкинском флигель-
ке. Хорошее, интересное об-
щество, прекрасная природа 
помогли Левитану окрепнуть и 
вызвали у него творческий подъ-
ём. Дачники наполнили Бабкино 
радостью и смехом. Тон весело-
му настроению задавал Чехов. 
Устраивались, например, потеш-
ные представления.

Однажды такое представление 
устроили в поле на Истре. Левитан 
выехал в восточном  костюме вер-
хом на ослике (его Киселевы дер-
жали для своих детей). Из кустов 
к Левитану подкрадывался бедуин 
Чехов и стрелял из ружья холо-
стыми зарядами. Смертельно ра-
ненный Левитан падал …

Любимой потехой в Бабкине 
были «судебные процессы». 
Однажды судили Левитана, кото-
рый обвинялся в «самых страш-

ных преступлениях». Киселёв был 
председателем суда, А.П. Чехов – 
прокурор, Александр Чехов – за-
щитник, Николай – свидетель ( 
все явились в соответствующих 
костюмах, Антон Павлович, кро-
ме того, загримировался). Зал суда 
заполнили гости и знакомые дач-
ников, их слуги. Участники пред-
ставления так остроумно паро-
дировали судебный процесс, что 
публика гомерически хохота-
ла. Автором подобных затей был 
Антон Павлович. 

Однажды на дверях жилища 
Левитана появилась шуточная 
надпись: «Торговля скороспеш-
ными картинами ковенского куп-
ца Исаака, сына Левитанова». На 
эту шутку Левитан ответил дру-
гой: «Доктор Чехов принимает 
заказы от любого плохого жур-
нала. Исполнение аккуратное и 
быстрое: в день по штуке».

Отдыхая, веселясь, наслаждаясь 
природой, два гения русского ис-
кусства в то же время много рабо-
тали. С 7 ч. утра Антон Павлович 
уже писал, а Левитан уходил в 
овраг за версту от Бабкина и рисо-
вал этюды. Они скоро заняли все 
стены флигелька. Иногда Левитан 
так увлекался работой на лоне 
природы, что на дачу возвращал-
ся очень поздно. 

(Продолжение следует)

М. БЕЛОЦЕРКОВСКИЙ,
преподаватель 

Серпуховского педучилища

ЧЕХОВ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
(Перепечатка из газеты «Истринская стройка» № 81 от 11 июля 1954 г.)
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Все мы, наверное, помним, 
как раньше на некоторых 
деревенских домах висели 
таблички «Дом образцового 
содержания».  Тогда  эталоном  
для советских граждан 
считались  ровно сложенные 
поленницы, чистый двор и 
минимум фантазии. Но вскоре 
на смену типовому советскому 
уюту пришли другие времена, 
и людское воображение стали 
поражать растущие как грибы 
пафосные кирпичные дворцы 
в четыре этажа. Прошло 
еще немного времени – и 
эти, в общем-то, неказистые 
строения, прячущиеся за 
глухими стенами, приелись и 
перестали радовать глаз. 

М
ы же попробовали разгля-
деть за чужими заборами 
что-то по-настоящему нео-

бычное и интересное. 
Таков дом наших героев – Веры и 

Сергея. Чем-то он похож на игруш-
ку — пряничный домик, особен-
но вечером, когда на крыше зажи-
гаются огоньки и выгибает спину 
кошка-флюгер. Дом этот неизмен-
но вызывает восторг тех, кто про-
ходит или проезжает мимо, мно-
гие, не стесняясь, останавливаются 
и разглядывают его и всегда улы-
баются при этом. 

Так вот и я все время ездила 
мимо, а потом решила напросить-
ся в гости к хозяевам, чтобы рас-

сказать об этом доме нашим чи-
тателям. Ведь что во все времена  
остается неизменным, так это ин-
дивидуальность, что-то, сделанное 
порой без оглядки на моду и сти-
ли, но заставляющее  случайных 
прохожих  совершенно по-детски 
радоваться.

Несколько лет назад Сергей и 
Вера купили в поселке Глебово 
на улице Зеленой участок с боль-
шим старым домом и почти сра-

зу же начали строить маленький 
дом, который, по рассказам хозя-
ев,  «вырос из авантюры», потому 
что строго определенного плана 
строительства не было. Сергей ша-
гами отмерил размеры фундамен-
та, был заказан сруб, наняты рабо-
чие. А дальше начался поиск идей, 
которые устроили бы всех домо-
чадцев. Так над изначально одно-
этажным домиком вырос второй 
мансардный этаж, много хлопот 

доставило строительство лестни-
цы, потом стало понятно, что до-
мику недостает открытой веран-
ды, поэтому пришлось достраивать 
и ее. Долго не могли определиться 
с цветом, в который будет покра-
шен дом снаружи, в итоге Вера на-
стояла на том, чтобы стены ста-
ли светлыми, и получилось очень 
здорово.  Пока строился дом, у ре-
бят родился Сашка, сейчас ему три 
с половиной года, в то время как я 

пью чай, он ловко бегает по лест-
нице с игрушечным мечом в руке, 
охотится на кошку и пытается ры-
чать как тигр. 

Когда же закончился кошмар 
строительства, наступило время 
радости обустройства. Сергей от-
ветственен за всякого рода соби-
рательство: он коллекционирует 
фарфоровые статуэтки, которыми 
наполнен дом, да и все старинные 
вещицы тоже собраны им: здесь 

и лапти, и настоящий гусарский 
походный чайник, и еще много-
много чего. На стене сарая висят 
старинные ухваты, коромысло, на 
стене дома у крыльца – тоже ста-
ринные замки и ключи. Ощущение 
того, что ты попал в сказку, не 
покидает.

А Верина заслуга в том, что на 
очень маленьком пространстве 
уместилась кухня со всем необ-
ходимым, и теперь этот кухон-

ный уголок — предмет ее закон-
ной гордости. 

Вообще самый частый эпитет, 
который приходит на ум, когда го-
воришь об этом доме — «сказоч-
ный». Может быть, так было задума-
но хозяевами, а может, получилось 
невзначай, но атмосфера дома схо-
жа с атмосферой картин Васнецова 
и иллюстраций Билибина, это 
какая-то удивительная смесь всех 
русских сказок. И хорошо, что хо-

зяева решили не замыкать эту ат-
мосферу радости внутри забора, 
а наоборот, продлить ее и вокруг, 
потому и за пределами участка по-
явился декоративный плетень, с 
надетыми на него кринками, ска-
мейка, сделанная руками Сергея, к 
забору будто бы случайно присло-
нилось деревянное колесо. Ворота 
не сплошные, да и зачем прятать 
такую красоту? Прямо с дороги ви-
дишь домик, а перед ним – телега 
«настоящая, не новодел, недавно 
только привезли из Тверской об-
ласти, — со знанием дела говорит 
Сергей, — может потом положим в 
нее сено, может – дрова, а может и 
так будет стоять, все равно краси-
во». Еще бы. Очень красиво. Как тут 
не согласишься, ведь дом получил-
ся таким, в котором хочется жить. 
А когда в доме живет счастье, хо-
чется поделиться им с другими… 

До свиданья, дом на Зеленой 
улице, до свиданья хозяева, я машу 
им рукой, и иду по тропинке к до-
роге. И на минуту мне кажется,  
что вот если сейчас оглянуться, то 
снеговик, стоящий у дома, тоже ма-
шет мне вслед, прощаясь, и старая 
яблоня,  на которой висит кормуш-
ка, облепленная птицами, тоже 
прощается со мной, но я не огля-
дываюсь. Сказка, знаете ли, такая 
хрупкая вещь.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

КОГДА В ДОМЕ ЖИВЁТ СЧАСТЬЕ…
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Еще в ноябре бодрствующие 
звери оделись в теплые зимние 
шубы. Волос в них к холодам 
густеет, подбивается подпушью, 
меняется и его расцветка. 
Взять, например, лося — его 
шуба особенно интересна: 
сохатый к зиме обзаводится  
длинным покровным волосом, 
напоминающим трубочки с 
закупоренными наружными 
концами. 

Е
сли летний, легкий  волос был 
раскупорен, продуваем, то с про-
бочкой даже в стужу тепло будет 

сохраняться. Белка летом была ко-
ричневой, а к зиме ее шубка преврати-
лась в голубовато-серую. И вот в свет-
лые, морозные дни красавицы белки 
в серо-голубых шубках покидают те-
плые гнезда и резвятся на деревьях, 
лакомятся жирными семенами елей. 

ЧЕТВЕРОНОГИЕ 
ПОПОЛНИЛИ КЛАДОВЫЕ 

Посветлели и зайцы-беляки, при-
нарядились в обновки. Зайцы белеют 
с ног, меняя землистый цвет на свет-
лый - снегу под стать. Только не всег-
да так бывает, что снег выпадает во-
время, а переодетым в белое косой не 
разбежится — заметен отовсюду. Вот 
и отсиживается он в открытом пони-
зовье: в лесу гремучие листья пугают. 
Немало натерпится страху, пока до-
ждется первопутка. 

В это же время слетаются пернатые 
гости зимы: снегири, щеглы, свири-
стели, щуры - всего пятнадцать птиц.

Многие четвероногие уже попол-
нили свои кладовые: барсуки таскают 
в отнорки сушеных лягушек, грибы и 
прочую снедь; бобры поближе к хат-
кам топят подрубленные осиновые 
чурки - пригодятся зимой; под землей 
промышляют кроты.

Куница (самый главный враг бел-
ки) теперь ходит только верхом - 
«грядой». Летом низом промышля-
ла, птенцов зазевавшихся ловила, а 
как снег — начинает охотиться на 
верхушках деревьев. Если выпадет 
удача, то весь день сытой пролежит 
в дупле. А не повезет на охоте, то и 

сон не идет. Тревожно кунице: голод 
вон из гнезда гонит. 

Тем, кому природой предназначено 
коротать зиму во сне, засыпают еще 
в октябре. К холодам в дупла и щели 
прячутся бабочки - крапивница и 
павлиний глаз, под листья забивают-
ся лимонницы. Эти бабочки далеко 
не скрываются, им пробуждаться при 
первом же весеннем тепле. Залегают в 
зимовальные ямы сомы, лещи и саза-
ны. В донный ил закапываются улит-
ки. Позже других змей засыпает уж.

В ноябре приходит пора подкарм-
ливать зверей: лосей и зайцев - подру-
бленными осинами, оленей - сеном. 
Правда, бывает что и осины подрубать 
не приходится, снеговал надламыва-
ет достаточно горькуш, тогда толь-
ко угощайтесь, сохатые да косые! И 
четвероногие соскабливают резцами 
кору, с подвяленных ветвей она осо-
бенно вкусная. В развалы пней мож-
но положить каменную соль-лизунец. 
В большие холода она поддержит  лес-
ных обитателей.

Не лежится зимой и кабанам. Как 
ночь, вепри то наведываются в ду-
браву, то по болотинам роют соч-
ные корни, ведь разборчивым быть 
не приходится. Куда вольготней жи-
вется лосю, кормов полон лес. Да 
вот незадача — пудовые рога от-
валиваются. Кланяется сохатый 
государыне-зиме, поклоны бьет. 
А безрогими лоси кучней держат-
ся, до десятка насчитывается в ста-

де: сообща сподручней от волков 
отбиваться.

Отпавшими рогами лося лакомят-
ся мыши. Вот уж находка привалила! 
Зададут пир горой, а к ним тут как тут 
ласка подкрадывается. Изворотливей, 
коварней зверька в лесу не сыщешь. 
Под снег мыши спрячутся, в кротовую 
нору залезут, а от ласки не спасешься. 
Пагуба невелика, зато лесники и поле-
воды ласке спасибо скажут: саженцы 
да душистые сенные стога от серой 
напасти оберегала...

Но вот приходит декабрь и начи-
нается холодная зима. Все ниже хо-
дит солнце, все короче и темнее дни. 
Снежный покров почти целиком от-
ражает лучистую энергию. 

Глубже проделывает ходы крот. 
Вслед за своим кормом - земляными 
червями он опускается в незамерзаю-
щие горизонты почвы. У оцепеневших 
животных наступила пора глубоко-
го сна. В куче листвы и мха, свернув-
шись в клубочек, недвижно коротает 
зиму еж. В спячке он нечувствителен 
к раздражителям и не просыпается 
даже от укола. Под стать ему сурок: из 
сна не выходит, если даже его катают 
или подбрасывают, как шар. 

Но такой грызун, как хомяк, может 
и зимой проснуться. В лютые моро-
зы железа спячки сигнализирует его 
мозгу об угрозе холода и тогда зве-
рек пробуждается. Осенью хомяк та-
скал в защечных мешках сразу грам-
мов по 50 отборного зерна, и теперь 
в его кладовой припрятано около до-
вольно корма. Проснувшись, грызун 
съедает часть запасов и опять залега-
ет на покой. Основной провиант при-
годится ранней весной.

А ЧТО ПОДЕЛЫВАЕТ В 
ДЕКАБРЕ БУРЫЙ МЕДВЕДЬ? 

Как только возьмется за дело зима 
по-настоящему, лесной хозяин устра-
ивается на зимовье, заваливаясь в бер-
логе головой к лазу. Медведица уле-
глась вместе с медвежатами, а самец 
- на отшибе, один. Сон медведей не-
глубок, просыпаются они и от ру-
жейного выстрела у места спячки. 
Стронутый зверь не ложится досы-
пать зиму, а становится шатуном, как 
и те, что не залегли в берлогу из-за не-
достатка жира.

Среди общественных насекомых 
интересно зимуют пчелы. Одиночная 
пчела погибла бы еще при 5 граду-
сах тепла, ведь насекомые сами не 
согреваются, при низкой темпера-
туре их кишечник не всасывает пи-
тательные вещества. Когда же пчел 
много, а в улье их 20 тысяч, они мо-
гут вынести нижайшие температуры. 
Сбившись плотно в клубок, пчелы в 
течение зимы находятся в непрестан-
ном движении - внутри клубка око-
ло 15 градусов тепла. Конечно, жиль-
цы улья за зиму потребляют немало 
корма. Зимуют только матки и рабо-
чие пчелы, трутней еще осенью изго-
няют из семей.

В морозное время пресновод-
ные обитатели продолжают бег-
ство вглубь. Там для них безопас-
нее. Глубинные слои воды и в самые 
крепкие стужи не охлаждаются ниже 
4 градусов тепла. При этой темпера-
туре вода наиболее тяжелая, поэто-
му она собирается у дна. В такой бла-
гоприятной среде и оказываются 
бодрствующие и спящие обитатели 
водоема. Рыбы залегли в ятовьях - зи-

мовальных ямах, лягушки скопились 
в придонном иле. Опустились вниз 
и улитки-прудовики. Еще до ледоста-
ва пресноводные обитатели подгото-
вились к долгими испытаниям сту-
жей. Рыбы собрались на становище в 
зимовальные ямы и омуты, где лени-
во переждут угрозы зимы. Подо льдом 
подмосковных вод лишь для налима 
настает весна: в крепкие морозы этот 
хладолюб принимается за метание 
икры. Где поглубже, скучиваются на 
зимовье лягушки, в оцепенении они 
дышат лишь через кожу. В придон-
ном иле прокоротает зиму и улитка-
прудовик. Под слоем воды находят 
себе убежище жабы, тритоны, личин-
ки стрекоз и комаров.

И хотя спящим животным требу-
ется совсем немного кислорода, все 
же при длительной закупорке водое-
ма рыбы, лягушки, раки и многие дру-
гие поселенцы пресных вод умирают. 
Бывает, что мелкий пруд или речка 
промерзают до дна, в этом случае вес-
ной там окажутся в живых лишь ли-
чинки стрекоз, комаров-толкунов и 
пиявки, так как они не повреждаются, 
даже вмерзнув в лед.

Зимой для спасения водной фауны 
необходимо прорубать во льду отду-
шины, через которые вода обогаща-
ется кислородом. Кроме того, надо 
знать, что наиболее толстые льды - 
голые. Толщину льда можно ограни-
чить, если на его поверхность насы-
пать побольше снега.

Вот, казалось бы — настоящая зима 
только-только разгорается, а солн-
це уж на весну поворотило. С 21 де-
кабря, дня солнцеворота, световой 
день увеличивается, а ночи идут на 
убыль. В лесу в это время просторно и 
тихо. И все-таки нет-нет да пропищит 
синичка-гаичка или деловито рассы-
плет дробь пестрый дятел. Несколько 
веселее в краснолесье - в ельниках. 
Вот волнами перелетел прогалину 
розовый клест, нырнув в кущу хвои. 
Присел, огляделся вокруг - заветная 
шишка рядом.

Вот, подминая валежины, из зарос-
лей подроста показался лось. Тяжело 
переступает сохатый, на каждом шагу 
поклоны бьет в сторону. Заприметив 
свидетеля, великан конфузливо от-
вернулся, зашагал в глубину чащар-
ника. Лосиной голове недостает рога, 
да и тот, что держится, того и гляди, 
отпадет. И пока не отпал, зверь голо-
ву все набок клонит — единственный 
рог перевешивает. За весну и лето у 
быка вырастут новые рога, еще бо-
лее мощные и ветвистые. К яростно-
му гону, когда потечет лист с деревьев, 
его голова увенчается крепчайшей 
короной, которая, впрочем, нужна не 
для красы, а для устрашения соперни-
ков и боев с ними.

 Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА, фото из 

сети Интернет СОВЕТЫ

Суров зимний лес, никого из его обитателей не щадит мороз, а ведь 
впереди еще два долгих зимних месяца. Что же может сделать человек, 
для того чтобы помочь животным зимой? Самое простое — подкармли-
вать птиц из кормушек. Для зайцев же еще с лета припасают веники с мо-
лодой листвой, не откажутся косые и от сушеных веток рябины, малины, 
тополя. Для подкормки лосей подрубают молодые осины, сохатые любят 
также ветки рябины, и сосны. Кабаны всем лакомствам предпочитают 
корнеплоды: свеклу, брюкву, репу, желуди. Подкармливают зимой и бо-
бров, которые питаются осиной, черемухой, дубом, тополем. Чтобы по-
мочь рыбам, во льду делают лунки. А чтобы вода быстро не замерзала, в 
нее кладут пучки соломы и присыпают снегом.

КАК ЗИМУЮТ ЗВЕРИ?
Сегодня мы пройдемся по зимнему лесу и расскажем о том, как живется в нем сейчас диким зверям
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44, 47, 51 за 2009 год)

Напомним, что замысел 
предлагаемой публикации 
принадлежит Надежде 
Фёдоровне Трутневой, 
директору Истринского музея 
«Новый Иерусалим» с сентября 
1996 по январь 2001 года. 
Надежда Фёдоровна считала 
необходимым информацию о 
трёх выдающихся директорах 
этого музея – Шнеерсоне, 
Петкове и Нижегородове – 
сделать достоянием широкой 
общественности. 

К 
сожалению, безвременная 
кончина Надежды Трутневой 
прервала её работу, которую 

продолжил её супруг Дмитрий 
Павлович Трутнев, наш нештатный 
автор, преподаватель Дедовского 
филиала РГСУ. Увы, как ни горь-
ко, но недавно Дмитрия Павловича 
тоже не стало. Он успел завершить 
материалы о первых директорах 
музея и принести их в реакцию, 
а мы – к величайшему горю – не 
успели при его жизни завершить 
их публикацию, которую теперь 
посвящаем памяти этого талант-
ливого и светлого человека.

ЕГО  ПОМНЯТ   
КАК   СОЗИДАТЕЛЯ

(Памяти Василия Фроловича 
Нижегородова. Продолжение)

Он своей увлечённостью зара-
жал людей, не работающих в му-
зее, создавая тем самым брига-
ды добровольных помощников. 
Несколько лет подряд в музей при-
езжали студенты (человек пят-
надцать). Они чистили ров вокруг 
подземной церкви, боролись с тра-
вой, буйно, в рост человека, рос-
шей как на монастырском дворе, 
так и за его пределами. Василий 

Фролович приглашал их на не-
сколько дней на отдых, выделял 
им комнаты в музейном общежи-
тии. Работа на музейной террито-
рии делала этот отдых активным. 
Траву выкашивали также некото-
рые жители Истры, имевшие в до-
машнем хозяйстве коз и кроликов 
– качество травы определяло их 
интерес к этой работе. 

Конечно, было бы ошибкой 
идеализировать стиль взаимо-
отношений директора со свои-
ми подчинёнными, представлять 
их радужными и безоблачными. 
Ситуации складывались разноо-
бразные, и директору приходилось 
и быть требовательным, и прояв-
лять гибкость. Случалось, возни-
кала потребность в особых воспи-
тательных мерах. Один из бывших 
«воспитуемых», в то время рабо-
тавший музейным электриком и  
увлекавшийся несвоевременным 
и неумеренным употреблением 
спиртного, с благодарностью и 
восхищением вспоминает о том, 
как Василий Фролович упорядочил 
его жизнь. Многие пытались уго-
ворить его закодироваться: и род-
ственники, и сослуживцы, и обще-
ственные организации. Результат 
был один: стойкое нежелание и от-
каз. Однажды, стыдя его за пьяный 
прогул, Василий Фролович сказал: 
«Ну, бог бы с тобой, если бы толь-
ко музей или город знал бы о тебе, 
как о пьянице. А то ведь всему миру 
ты известен, а через тебя – всемир-
ный позор музею!»

-Это почему «всему миру»? - уди-
вился прогульщик.

-Ну, как же! – ответил Василий 
Фролович – К нам туристы из мно-
гих стран приезжают. И часто – не 
простые люди. И одиночки, и деле-
гации. Ходят везде, а ведь не всё мо-
гут разглядеть. То лампочка перего-
рела, то контакта нет, то плафонов 
недостаточно. Что мы можем отве-
тить, когда нас спрашивают: «Вы что 
же, лампочку ввернуть не можете?»  
Не можем, дескать, у нас электрик 
пьяный!» После такого разговора со-
гласие на  кодирование было полу-
чено. И с тех пор ни одной рюмки! 

Заботливое отношение дирек-
тора к своим сотрудникам прояви-
лось, в частности, в вопросе обе-
спечения их жильём. И не просто 
жильём, а отдельными квартирами 
в городском жилом фонде.  Почти 
все ведущие сотрудники и сотруд-
ники, имеющие базовое образова-
ние, получили отдельные квартиры 
в Истре.  

Надежда Трутнева, задумавшая 
трилогию публикаций о самых зна-
чительных и результативных ди-
ректорах музея «Новый Иерусалим», 
с Василием Фроловичем была зна-
кома лично. Авторам известны две 
их встречи, впрочем, вряд ли их 
знакомство было ими ограничено. 
Но один раз Надежда Фёдоровна 
приезжала к Василию Фроловичу 
для консультации по хозяйствен-
ному вопросу, интересовавшему 
её и успешно решённому в усло-
виях Истры. Вторая известная нам 
встреча характерна в плане взаи-
моотношений Василия Фроловича 
с научными сотрудниками му-
зея. Она произошла в конце 1980-х 
гг. на музейно-реставрационной 
конференции, проведенной музе-
ем «Новый Иерусалим» в Теряево. 
Василий Фролович очень ценил му-
зейных специалистов, работавших 
в возглавляемом им музее, и безгра-
нично доверял им, помня о том, что 
сам он музейным специалистом не 
является. В наши дни люди, знавшие 
Василия Фроловича, вспоминают о 
его прозорливости. Во время, ког-
да начался процесс возврата Церкви 
прежней её собственности, Василий 
Фролович выдвинул перед научны-
ми сотрудниками музея идею стро-
ительства на месте огородов му-
зейных сотрудников, за стеной 
монастыря, нового музейного кор-

пуса. Василий Фролович предосте-
регал своих сотрудников о том, что 
рано или поздно монастырь может 
вернуться, и также надеялся , что  
успехи в реставрации архитектур-
ного ансамбля монастыря создадут 
музею определённый авторитет на 
этапе принятия решения о финан-
сировании такого строительства. 
Он предложил научным сотрудни-
кам музея разработать документ, 
обосновывающий необходимость 
строительства музейного корпу-
са. Однако научные сотрудники му-
зея не поддержали своего дирек-
тора, сочтя строительство нового 
музейного корпуса нецелесообраз-
ным. А ведь в наши дни как раз и 
принято решение о строительстве 
нового музейного корпуса имен-
но на том месте, где и предлагал его 
возвести Василий Нижегородов – 
умный, дальновидный, грамотный, 
прекрасный руководитель, чьи му-
дрость и предвидение были поисти-
не удивительны.  

…Ушедший из жизни 22 янва-
ря 1995 года в результате тяжёлой 
и скоротечной болезни Василий 
Фролович, награждённый за ра-
боту в музее в 1986 году орденом 
«Знак Почёта»,   похоронен на тер-
ритории музея, напротив южного 
входа в Воскресенский собор - за 
особые заслуги перед этим музе-
ем, с которым он поистине срод-
нился при жизни.  Хочется верить, 
что память о Василии Фроловиче 
Нижегородове переживёт его со-
временников. Он сам, во всяком 
случае, достоин такой памяти. 

Продолжение следует.
В. КОЗЛОВ,

фото Екатерины 
КАПРАЛОВОЙ и из архива

БЫЛ  ОБРАЗЦОВЫЙ 
 КРАЕВЕДЧЕСКИЙ  МУЗЕЙ…

Д. ТРУТНЕВ,
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  ОТВЕТЫ  к буквенной задаче, опубликованной в № 1   Составитель Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  верстка  Ларисы КУЗНЕЦОВОЙ
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СКАНВОРД

Андрей Харламов, 19 лет, студент, 
Ново-Петровское:

-Я, к сожалению, наказал себя сам. 
Настолько запустил учёбу, что мои роди-
тели, которые платят за меня в одном из 
самых престижных московских вузов не-
малые средства (я сумел поступить толь-
ко на платное отделение), поставили мне 
крайне жёсткие условия. Скандал дома был 
нешуточный, то, что у меня хвосты ещё с 
прошлого года, я тщательно скрывал, ду-
мал, всё обойдётся: залатаю прорехи в за-
чётке как-нибудь… Но позвонил домой на-
чальник курса – строгий дядька, кошмар! 
-  и напал на мою маму, и понеслась душа 
в рай! Вскрылось всё… Во-первых, я не по-
ехал вместе с друзьями на отдых за рубеж, 
о чём долго мечтал и даже внёс уже в об-
щий котёл на поездку некоторую сумму. 
Во-вторых, обязался засесть за учёбу в ка-
никулы. Боже, как я жестоко поплатился 
за собственную глупость! Мои друзья вер-
нулись уже не только из Египта, но успе-
ли сгонять в Великий Устюг, поручаться с 
Дедом Морозом, а я сижу, пишу рефераты… 
Не повторяйте моих ошибок, студенты! 

Анна и Виктор Мелентьевы, 30 лет, 
Истра:

-Мы впервые в жизни решились встре-
тить Новый год вдали от дома, на чужбине. 
Выбрали Венгрию. После того, как очень 
много пересмотрели и передумали других 
вариантов. Конечно, мечтали об Австрии, 
но сия цитадель капитализма обошлась 
бы нам в две, а то и в три Венгрии в самое 
горячее время года, тем более, что мы в 
Австрию съездили из Будапешта на одно-
дневную экскурсию в Вену. Первое впечат-
ление, конечно, аэропорты! Боже, словно 
вся Россия рванула в Венгрию! По терми-
налам передвигались толпы страждущих 
встретить новогодье туристов, и кризис не 
помеха! То, что улетели туда – погода была 
чудовищная – просто чудо, то, что прибы-
ли обратно, тоже чудо. Но Венгрия – страна 
столь интересная и там так много есть чего 
посмотреть, что мы ни о чем не жалеем. 
Это край жгучего перца, термальных озёр, 
роскошных вин, изумительной архитекту-
ры и приятно удививших нас цен! А на озе-
ре Балатон надо бы отдохнуть отдельно.

Марина Селезнёва, секретарь, 30 лет, 
Истра:

- 2010-й год мы всей семьёй встреча-
ли в новой квартире. Письмо желаний, 
адресованное Деду Морозу мои детиш-
ки Алина и Полина написали ещё в ноя-
бре. Алина попросила за своё хорошее по-
ведение и успехи в школе дом для «Барби». 
Пройдя по магазинам и представив растра-
ты Деда Мороза, я поняла, что моих сбере-
жений хватает, разве что, на малогабарит-
ную квартиру для этой скромной куколки. 
Полина, весь год слушав рассказы своего 
крёстного о рыбалке, попросила удочку и 
рыбок. К новому году финансово порадова-
ли на работе, и приложив небольшие уси-
лия - подарки ждали своего часа. Правда 
положить их под ёлку до нового года нам 
так и не удалось… Алина и Полина устано-
вили дежурство около ёлочки. Но как толь-
ко пробили куранты и на улице раздались 
первые залпы фейерверков, почётный ка-
раул сдал свои позиции.  Подарки были за-
несены с балкона, аккуратно уложены под 
ёлку, затем справедливо поделены.  Дети 
были счастливы.

Коля и Верочка Андросовы, двой-
няшки, 6 лет, Дедовск:

-А мы Новый год и Рождество провели у 
бабушки в Костроме! Снегу там было – в 
Истре столько не бывает. Но это наши мама 
с папой так говорят, а ещё они всё время 
шептались, что бабуся Ира нас пирогами 
и сладким закормит, всё будет разрешать, 
наказывать не станет, даже если за дело… 
Это мы случайно услышали, но вообще-то 
так всё и было! А как же внучков-то нака-
зывать - на то бабушки и есть, чтобы ма-
леньких жалеть. А то наши родители нас и 
в угол поставить могут, и шоколад вообще 
не дают! На ночь заставляют пить кефир – 
несладкий! Утром перед садиком раньше 
времени с кровати поднимают и велят за-
рядку делать! А бабушка нас ничего не за-
ставляла делать, хотя мы и предлагали ей 
по дому убрать. Хорошо было в Костроме! 
Гуляли всё время, бабуля нам всё-всё поку-
пала… Но мы по маме с папой всё равно так 
соскучились, ужас просто…

Екатерина КАПРАЛОВА

ОПРОС

Здравствуй, новый год!

АНОНС

Дорогие братья и сестры! 

19 января по православному календарю отмечается вели-
кий двунадесятый праздник Крещение Господа Бога и Спаса 
нашего Иисуса Христа. Накануне и в сам день праздника бо-
гослужения в Воскресенском Новоиерусалимском ставро-
пигиальном монастыре будут совершаться по следующему 
расписанию:

18 января (храм Рождества Христова) - 08:00 Часы наве-
черия. Изобразительны. Великая вечерня в соединении с 
Божественной литургией. По окончании литургии – Чин ве-
ликого водоосвящения у Воскресенского собора и в храме 
святых равноапостольных Константина и Елены.

В 17:00 Всенощное бдение.
19 января – 00:00 Праздничная Утреня. Ранняя 

Божественная литургия. По окончании литургии - Чин вели-
кого водоосвящения у Воскресенского собора.

09:00 (Успенский придел Воскресенского собора) Поздняя 
Божественная литургия. По окончании литургии – крестный 
ход на «Иордань». Чин великого водоосвящения на реке.

Во всех храмах Истринского Благочиния 18 января утром в 
8.30 начало праздничной Божественной литургии.

В Крестовоздвиженском храме (с. Дарна, настоятель о. 
Константин (Волков): 

18 января в 16.00 – Всенощное бдение, затем крестный ход 
на Иордань (к проруби на водоёме в с. Дарна). Там – освяще-
ние воды, и для желающих – погружение в воду. Во вторник, 
19 января, после Божественной литургии с 12.00 до 13.00 ча-
сов освящение воды в храме. Можно будет принести воду с 
собой, чтоб её освятить.

В Вознесенской часовне (за Домом культуры в Истре, насто-
ятель – о. Дмитрий Шмелёв) во вторник, 19 января, с 13.30 до 
14.30  будет совершён Великий чин освящения воды.

В храме Жён-Мироносиц на улице Юбилейной в Истре 18 
января в 17.00 состоится праздничное Всенощное бдение, во 
вторник, 19 января после окончания Божественной литургии 
– Великое водосвятие.

В храме Казанской иконы Божией Матери в с. Ламишино 
(настоятель о. Николай Ельчев) 18 января в 10 часов вечера по-
сле Всенощного бдения состоится крестный ход на водохра-
нилище для совершения Великого чина освящения воды.
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